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El PP critica duramente el 
acuerdo PSOE/IU, que ha sido 

aprobado este miércoles por 
el Pleno municipal de Alcalá

La comisión anticorrupción 
del Ayuntamiento de Alcalá 

podría ser considerada ilegal

•  Gasolina o Diesel, Manual o Automático, 

24 válvulas. Turbodiesel 12 válvulas

•  Hasta 200 cv. y 2.975 c.c.

•  Amortiguación por Gestión 

Electrónica.

•  Climatización "Peugeot Climate Control

Marejada y expulsiones en 
varios clubes de jubilados:
Los pensionistas denuncian  

casos de abusos de autoridad

José Angel Corugedo, 
un astronauta alcalaíno:

«Para ir a l espacio no hace 
fa lta  ser ningún superhéroe»

AUTO RALLYE ALCALA
Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94 Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES (M A D R ID )

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT

E sta  s e m a n a  en

LA CRONICA
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O P E L  V E C T R A

AHORA CON
120.000 PTAS*

nF DESCUENTO

S IN O  ES 
V ECTRA , 

LO PAGARA 
CARO.
'  Promoción válida duran te  este mes.
-  Diferentes niveles de  equipam iento según versiones

AGROGIL, S. A.
Ctra Madrid - Barcelona, Km 32,500. 

Tels 889 45 12/48 
ALÍALA DE HENARES (Madrid) 

EXPOSICIONES EN 
Madre de Dios. 4 

(enfrente del Parque Municipal) 
leí. 880 09 93.

A L C A L A  D E  HENARES.

Acuerdo

PSOE EIU  DE 
ALCALA EN 

SINTONIA

E
l acuerdo entre las dos 
fuerzas de izquierdas de 
Alcalá de Henares, PSOE 

e IU, se hizo efectivo el pasado 
miércoles, en un pleno extraordi
nario en el que hubo tres nombres 
propios, los de los portavoces de 
cada partido: Crescencio Vicente 
(PSOE), Rafael García (IU) y Es
ther García (PP).

Los dos primeros expusieron 
meridianamente los argumentos 
de sus partidos que les han lleva
do a ese acercamiento, cuyas ba
ses principales adelantó LA CRO
NICA hace varias semanas: el 
PSOE acepta más de 100 pro
puestas de IU, que se comprome
te a apoyar, previa negociación, 
los presupuestos anuales que pre
sente el grupo socialista.

Página 42

• "Cuando se crea un centro de rehabilitación, 
camellos en la zona".

Jorge Morales, miembro del grupo de ayuda a toxicómanos Fénix.

• "He oído que siempre hay problemas con los centros de 
rehabilitación de toxicómanos".

Manuel Gala, rector de Universidad de Alcalá de Henares.

• "No sólo no estaba bien higiénicamente: era lugar de puteo".
Vecina de C/Pedro de Lerma, donde se tapió un local por trafícarse con droga. '

• "El acuerdo es un panfleto vergonzoso e impresentable".
Esther García, portavoz del PP en Alcalá.

• "El concejal de Personal ha terminado desempeñando el papel 
de marioneta".

Francisco Lara, concejal del PP en Torrejón de Ardoz.

• "Para ser astronauta no hace falta ser superhéroe".
José Angel Corugedo, candidato alcalaíno a astronauta

• "¿Por qué no nos manifestamos las mujeres para pedir 
trabajo?"

Salce Elvira, de la Secretaría de la Mujer de CCOO, en una visita a Alcalá.

• "La gimnasia rítmica es sólo para flacas"
. Marisol Giménez, profesora de gimnasia

CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL. MEJORES POR EXPERIENCIA O R E L O
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UN NUEVO LOCAL DE COPAS,
BAILE

Y BUENA MUSICA

De lunes a jueves, precios populares
De 7 de la tarde a 3 de la madrugada 

Un salado de LA PANADERIA
ACTUACIONES MUSICALES 

EN VIVO DE BLUES Y JAZZ

Plaza de los Santos Niños, 7 
Alcalá de Henares
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FELICITACIÓN A J. CALLEJA 
POR SUS “MEMORIAS”

CENTRO DE SALUD 
MENTAL DE ALCALÁ

Las historias que nos rela
ta me han despertado curiosi
dad por conocer mejor mi 
ciudad, y lo que más me gusta 
es que las cuente un hijo de 
Alcalá, que se ha preocupado 
por conservar con el paso del 
tiempo, fotos de personas 
que han contribuido a formar 
la historia de Alcalá.

Cada viernes voy al quios
co a recoger el periódico pa
ra leer el capítulo que José 
Calleja nos escribe, y pregun
tar a mis padres por las fotos 
que ilustran sus Memorias y 
que por lo antiguas, yo no co
nozco, como la Ferretería

De vez en cuando leo co
sas que me sacuden las neu
ronas. Eso me pasó el otro 
día cuando ojeé “La palestra” 
de la semana pasada, donde 
un supuesto entendido criti
caba los Carnavales apoyán
dose en criterios tan pobres 
como las dimensiones de los 
traseros de las mulatas que 
salieron por la calle del Em
pecinado. No conozco el ta
maño de su culo, señor Na
ranjo, pero imagino que, aun
que fuera de un tamaño “de 
otro planeta”, no le impediría 
trabajar como periodista.

Calleja, la Peluquería de Pe- 
ñalver, los Alfareros, al entre
nador del Alcalá, que fue ve
cino mío y por la foto no le 
conocía.

Me olvidaba decir que soy 
alcalaína, mi abuelo también 
lo era, mi padre lo es y mi 
madre, aunque no es de aquí, 
la trajeron de muy niña y se 
considera alcalaína.

También quiero aprove
char para felicitarle por el 
pregón de los carnavales.

Gracias don José, por in
troducirnos en sus recuerdos.

Los Carnavales son algo 
así como un “tiempo muerto” 
que nos tomamos a mitad de 
año para'evadirnos de nues
tros problemas y disfrutar un 
poco de una apetecible juer
ga. Esto se ha visto con el ele
vado número de alcalaínos 
que hemos participado este 
año.

Así que déjese de medir 
traseros y póngase una care
ta, si es que no la usa con fre
cuencia, y diviértase en los 
próximos Caranavales. Es un 
consejo.

Gema Ortiz/Alcalá

Como parte directamente 
afectada por el problema, nos 
hacemos eco del escrito pu
blicado en su sección «Correo 
del lector», del número 193 
de 21-2-92 de CAMBI/LA 
CRONICA DEL HENA
RES, titulado «La supresión 
de las terapias de grupo» re
mitido por el Area de salud 
de Izquierda Unida de Alcalá 
de Henares, el cual agradece
mos muy significativamente y 
que suscribimos en su totali
dad.

También, queremos agra
decer al Concejal de Salud de 
Alcalá de Henares, José Ma
ría Irastorza, y a los Conceja
les del Area de Salud del Par
tido Popular, la atención dis
pensada a nuestras peticio
nes, de la misma manera que 
su presencia en la reunión 
mantenida con el Coordina
dor de Salud Mental el día 6 
de febrero.

Asimismo, al equipo infor
mativo de Telemadrid en Al
calá de Henares, por el repor
taje sobre el tema que han in
cluido en un avance de sus# 9
noticias.

Efectivamente, después de 
varios escritos y reuniones 
promovido por un grupo de 
pacientes y familiares del 
Centro de Salud Mental, se 
ha conseguido que desde el 
18 de febrero se restableciera 
la Terapia de Grupo suprimi
da el pasado mes de diciem
bre, así como la asignación de 
nuevos médicos a los pacien
tes cuyos especialistas han si
do baja, y aunque siempre se 
puede sacar alguna conclu
sión, todavía es demasiado 
pronto para hacer una valora
ción objetiva de estos nuevos 
servicios.

Lo que sí se ha detectado, 
han sido las primeras faltas de 
sintoma de algunos pacientes 
con los nuevos médicos que 
han sido asignados ahora, al
go que resulta muy preocu

pante que ya habíamos adver
tido en todos nuestros escri
tos y reuniones, y que se agu
diza con la eventualidad de 
los facultativos, de ahí nuestra 
permanente insistencia en so
licitar los anteriores profesio
nales fijos.

Creemos conveniente es
perar un tiempo prudencial, y 
dar un plazo de confianza al 
nuevo equipo del Centro de 
Salud Mental, pero, todavía 
no hemos cerrado la carpeta, 
y si, en breve tiempo, no tene
mos la misma calidad asisten- 
cial que hemos gozado hasta 
el pasado mes de diciembre, 
volveremos a manifestar nues
tras quejas.

Sería deseable, en este 
sentido, que todos los pacien
tes que tienen problemas se 
unieran a nosotros, para, en
tre todos juntos, tratar de 
conseguir solución a los mis
mos.

Igualmente, llamamos la 
atención de todos los grupos 
del Ayuntamiento de Alcalá 
de henares para que nos apo
yen en nuestras reivindicacio
nes, y también exijan de las 
autoridades sanitarias corres
pondientes, la inmediata 
puesta en funcionamiento de 
la Unidad de Salud Mental 
del Hospital Clínica “Príncipe 
de Asturias”.

Esta Unidad de Salud 
Mental estaba prevista para el 
mes de octubre del año 1.991, 
según publicó la Memoria del 
INSALUD del año 1.990, 
siendo una Unidad que está 
destinada a evitar las urgen
cias y los ingresos hospitala
rios de agudos, en el Hospital 
Psiquiátrico Provincial, anti
guo “Alonso Vega”, situado 
en la Carretera, de Colmenar 
Viejo.

Francisca Piquet, Jose More
no y grupo de Pacientes y Fa
miliares del Centro de Salud 

MentalVAlcalá

Una alcalaína. R.M.O.

¿DÓNDE ESTÁN LOS 
AUTOBUSES DE TORREJÓN?

Entre las múltiples caren
cias que se pueden detectar en 
el municipio de Torrejón de 
Ardoz, no me parece la menor 
el pésimo servicio de autobu
ses de que se dispone en toda 
la localidad, deficiente, incó
modo y lento, pero donde el 
servicio se deteriora en mayor 
grado es en la comunicación 
de los barrios periféricos y, so
bre todo, de los polígonos in
dustriales, adonde tenemos 
que trasladarnos diariamente 
miles de trabajadores, que, o

bien practicamos el «deporte» 
laboral de dar todos los días 
una larga caminata desde la 
estación hasta nuestro puesto 
de trabajo, o bien nos levanta
mos una hora antes, para que 
el enlace del tren con el auto
bús urbano, que pasa cada 
media hora, no nos obligue a 
llegar cada día a una hora dis
tinta a nuestro trabajo. ¿Sería 
muy difícil que Torrejón se in
corporara en esto al mundo 
mederno?
Francisco J. Santos/Torrejón

CUESTIÓN DE TRASEROS
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DE MECO A ALCALÁ, 
PASANDO POR NEW YORK

S
acacuartos Borrell, cuando esta
ba al frente de la Secretaría de 
Estado para Hacienda, acostum

braba a meternos mano en la cartera de 
los impuestos, mientras esbozaba su me
dia sonrisa mefistofélica, y nos prometía 
un país «más progresivo y moderno». 
Ahora, «Sacacuartos» Borrell, que ha 
progresado mucho personalmente (jefe 
de las comunicaciones nacionales), ya 
no promete nada, pero sigue esbozando 
su media sonrisa mefistofélica mientras 
nos mete mano en la cartera, vía las fac
turas telefónicas que nos presenta, por 
ejemplo.

El teléfono hispano, a veces suena, a 
veces no, como el gallo de la fábula, 

que en ocasiones no tenía nada bueno 
en la garganta... El teléfono hispano, 
otros días, se corta como los malos 
amantes o se le sobrecargan los hilillos 
abductores, quedándosele paralíticas las 
líneas, en reposo terapéutico, se supo
ne... Al teléfono hispano, en fin, le da a 
menudo un perendengue que retrasa su 
instación durante años o meses.

No hay peligro: El sanedrín de servi
dores públicos (también llamado 

por el vulgo, Consejo de Ministros) ase
gura que la culpa de que ocurran estos 
males la tenemos nosotros, los ciudada
nos, porque hacemos excesivo uso de los 
servicios que necesitamos (correos, telé
fonos... Empápate del argumento, cere
bro), que es como decir que la culpa de 
que la lluvia moje..., la tienen los para
güeros.

D igo yo que, según ese pensamiento, 
el ex-servicio público de correos ca

da vez se atascará menos, porque aquí, 
hasta la Administración, cuando quiere 
cerciorarse de que sus envíos internos 
llegarán a tiempo, contrata a la paquete

ría de la esquina y allá que se van los se
cretos oficiales a lomos de un veloz 
mensajero, lo cual me parece a mí la 
mejor imagen de la quiebra del concep
to de la utilidad del Estado.

Con los teléfonos ocurre tres cuartos 
de lo mismo y el cuarto diferente es 

el que cito: degustar la calidad del pro
ducto telefónico es un bocado muy caro. 
Descolgar el gallo afónico hispano le 
cuesta a uno un ojo. Aunque la excelen
cia del servicio no valga para tanto.

Pero hete aquí que una empresa in
ternacional ha comenzado a ofrecer 

un servicio que a nuestros gestores tele- 
foneros gubernamentales les sonará 
asaz imposible y raro: usted marca un 
teléfono de esos de llamada gratuita, pi
de el país que desee, y, ¡zas!, habla con 
la ciudad que le interese, con calidad 
fmdesigloXX y tarifas a mitad de precio. 
j  Cómo es posible este "fraude" (el de 
O la  empresa me refiero, que el que a 
diario comete con nosotros Borrell no 
necesito explicárselo)? Sencillo: Entran
do, vía satélite, en los servicios telefóni
cos privados norteamericanos, que son 
un tantico mejores y un horror más 
competitivos, baratos y eficaces.

O sea que resulta más módico llamar 
a El Cairo, a Buenos Aires o a Te

gucigalpa, pasando primero por New 
York, que llamar directamente a Borrell, 
porque éste se queda con su parte de la 
pasta, en forma de ineficacia.

En cuanto la cosa se perfeccione un 
poco, será delicioso llamar desde 

Meco a Alcalá, pasando por Manhatan, 
para preguntar si han enchironado ya a 
Borrell o alguno de estos, no por rateros 
(perdamos toda esperanza), sino por 
ineptos, que al fin y a la postre, son ga- 
llicos de muchos billones ambos vuelos.

Tras la dimisión de cuatro 
miembros de la ejecutiva so
cialista local de Alcalá, el ex
presidente de la comisión eje
cutiva, Urbano Brihuega, ha 
prometido que "hablará" en 
nombre propio y de la co
rriente de opinión Izquierda 
Socialista, después de la 
asamblea del próximo lunes, 
en la que se elegirá un nuevo 
comité ejecutivo. Será saluda
ble escuchar la voz hasta aho
ra tímida de esa poderosa co
rriente que serpea dentro de 
la gran pirámide del partido 
socialista.

Han dimitido cuatro per
sonas, que se añaden a los 
otros cuatro integrantes que 
ya dimitieron en la segunda 
semana de enero. Todavía 
restaban seis miembros más 
de la ejecutiva alcalaína, que 
no han dimitido "motu pro
pio", sino obligados por los es
tatutos. Entre ellos, el secreta
rio y el vicesecretario, Tomás 
Sánchez y José fylaría Irastor- 
za.

Según algunos comenta
rios de militantes socialistas, 
esta postura viene a incidir 
más si cabe en lo que llaman 
la estrella en declive de ambos 
cargos ahora "en paro", en lo 
que supone un desafío de al
guna manera a la mano "com
positora" del alcalde, que con 
una rápida maniobra enfrenta 
de manera más favorable la 
próxima asamblea.

De todas maneras, si al 
igual que en la asamblea que 
eligió la lista electoral el año 
pasado asistió una tercera 
parte de la militancia, ocurre 
lo mismo ahora, se puede co
rrer el peligro de ir ahuyen-
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tando a los críticos hasta el 
punto de que después de las 
asambleas, o entre punto y 
punto del orden del día, los 
presentes organicen mesas de 
mus, un deporte muy pareci
do a la política.

Y de oca ponedora a oca 
graznadora. El pasado fin de 
semana el PCE de Alcalá ce
lebró su congreso para elegir 
un nuevo comité central. 
Aunque se ha debatido por 
parte de los dos grupos o co
rrientes de opinión actual
mente en liza la disolución o 
no del PCE en IU, a la hora 
de comparecer ante la prensa 
unos y otros (representados 
casi a partes iguales en el 
nuevo comité) se han mostra
do partidarios del secretismo, 
en lo que se puede interpre
tar como una lamentable ce
rrazón.

Parece que se quiere dar 
sensación de unidad de crite
rios ante una cuestión impor
tante, que como es lógico, no 
puede existir. También es ló
gico cerrar filas en los mo
mentos de crisis. Esperemos 
que el nuevo comité dé mues
tras de tener dinamismo y 
menos polvo que la derruida 
sede que habita, la cual casi 
es un símbolo de los tiempos 
que corren.

El próximo martes se reu
nirá la comisión "antivicio" 
urbanístico que la oposición 
municipal alcalaína ha crea
do. Sus defensores niegan 
que sea secreta, desde luego 
debe ser discreta. Si se llega a 
formar, pues un informe de 
Damocles (léase secretario 
general del Ayuntamiento) 
pende sobre la recién nacida.

Un escribidor de llanu
ras, avalado por su do

cena de años de inenarra
bles experiencias en la Uni
versidad de Alcalá de He
nares, aún no Complutense 
porque el expolio de nom
bre y patrimonio asentado 
por el franquismo sigue in
demne gracias al socialismo 
de mercado, como alumno 
de licenciatura, doctorando, 
representante inde
pendiente en listas abiertas 
e investigador, no tiene más 
remedio, pese al citado ba
gaje insistimos, que hacer 
doble su entrega semanal y, 
abandonando el siempre 
desaconsejable sentido crí
tico por el bien de la demo
cracia, aplaudir furiosamen
te el discurso de nuestro 
Rector universitario, que ya 
va marchando con firme 
ademán como el Presidente 
del gobierno a culminar su 
década prodigiosa de man
dato, aunque temeroso, eso 
sí, de perder sus escasísimos 
lectores si es que los tiene.

La verdad/es, dicho en
tre nosotros, que coin

cidir en este caso con el 
Rector alcalaíno resulta de 
"cajón de madera", pues en 
declaraciones al compañero 
de "LA CRÓNICA" Miguel 
Martínez, requeridas ante 
los actos de protesta de los 
alumnos de la Escuela Uni
versitaria de Ingeniería Téc
nica y Telecomunicaciones, 
optó por una sinceridad 
digna, como así fue, de figu
rar en carne de titular: "Nos 
quedan muchos años de di
ficultades y de cometer 
errores" (sic). Proverbial.

Solamente le faltó al ilus- 
trísimo y magnífico se

ñor acompañarse con las 
notas del bolero "Pasarán 
más de mil años, muchos 
más...", en versión del trío 
"Los Panchos" o contando 
con al "florera" voz del vice
rrector de centros y planes 
de estudio. En fin, más o 
menos, como su lema elec
toral enarbolado hace justo

Feo. Javier Casado Arboniés

LAS VERDADES DEL 
BARQUERO. 

VIERNES TRECE, 
ENESIMA PARTE.

un año para acceder al ter
cer mandato consecutivo.

Es tan hermoso y enter- 
necedor como que esos 

dos centenares de alumnos 
de informática cuente nada 
menos que con quince or» 
denadores, entre otros in
numerables privilegios, o 
que los de telecomunicacio
nes hayan gozado este mes 
con la celebración en Alcalá 
del seminario sobre "El es
pacio audiovisual Europeo", 
organizado por uno de 
nuestros famosísimos cen
tros de imagen, el Instituto 
euroamericano Antonio 
Machado, con sede en el 
Hotel Laredo, excelente
mente rehabilitado el pasa
do año y brillantemente 
inaugurado por el macha- 
diano cocinero de ollas po
dridas, actualmente de viaje 
oficial en la capital europea 
de nombre "nuevo jamón 
cocido", que aquí llamába
mos lacón.

Como dijera Jaime Siles, 
brillante profesor y es

critor del que se deshizo la 
Universidad de Alcalá, cosa 
que nos agradecen los uni
versitarios de Suiza y Valen
cia, la institución universita
ria es el "cadáver de nuestra 
cultura" y su vocación "la de 
la nada".

Pero no se asuste, queda 
otra cultura rica y viva 

al margen de la oficial, aun
que sin un duro, mientras a 
los burócratas de la ciencia 
deben proyectarles, mejor 
que un "reanimator" de cali
dad, un "terminator" de ca
ridad, dicho como cinéfilo y 
nunca como cínico, o al me
nos reducirlos a una nueva 
especialidad de ciencias 
biológicas, la "zoofilia".

En resumen, siguiendo 
asimismo a nuestra 

compañera Ceüa Iglesias en 
el anterior número de 
"CAMBIHENARES", en es
te país existen más bares 
que bibliotecas, públicas y 
privadas nos atrevemos a 
añadir, porque está claro 
que aquellos preparan me
jor que éstas para sumarse 
al carro, o mejor dicho a la 
noria, del dorado progreso 
que nos llega de la mano del 
"nuevo orden mundial".

Como medida de cho
que lanzamos la idea 

de cambiar la divisa de la 
parte superior del escudo 
de la Universidad que reza 
"Compluti Urbis Universi- 
tas", lema de la extinta orga
nización de juventudes 
(OJE), o bien "sólo sirven 
los siervos". Vale.
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8 DE MARZO, DIA DE LA 
MUJER TRABAJADORA

Cuando recuerdo que hace ahora 84 
años a un hombre se le ocurría la criminal 
idea de prender fuego a su fábrica con las 
trabajadoras dentro por reclamar sus dere
chos, me imagino que tipo de persona sería 
este señor.

El hecho en sí, entre otras cosas no se 
puede calificar nada más como un acto cri
minal y que tendría la misma calificación si 
se hubiese hecho contra hombres o hom
bres y mujeres.

Pero fue contra las mujeres y por un 
hecho muy concreto. Estas trabajadoras es
taban en huelga reclamando sus derechos. 
Un derecho el de la huelga, que es de los 
pocos derechos que tenemos los trabajado
res dentro de los centros de trabajo para 
que se nos reconozca entre otras cosas, co
mo ciudadanos de primera dentro de esos 
centros, y que en los últimos tiempos se nos 
quiere recortar por decreto Ley.

No voy a caer en la tentación de exaltar 
y alabar a las mujeres por el respeto y el ca
riño que les tengo porque sería hipócrita, y 
las primeras en revelarse contra mí serían 
mi mujer y mi hija, escribiendo la próxima 
semana diciendo aquello de “dime de lo 
que presumes y te diré de lo que careces”.

Por eso, me voy a referir escuetamente 
a la situación actual de la mujer alcalafna.

En Alcalá de Henares el número de 
mujeres a 31-12-87 era de 74.743, el 
47,91% del total de la población y la situa
ción por la que atraviesan las mujeres alca- 
laínas es muy similar al del resto de España, 
siendo sus principales causas las siguientes:

PARO: En Alcalá, el n° de parados es 
de 11.500, de los cuales, 2.071 son hombres 
y 8.851 son mujeres, es decir, más del 75%.

Esto viene motivado por multitud de 
factores, como son la educación, la forma
ción, la no igualdad de oportunidades, el no 
consignar en los presupuesto de la adminis
traciones para programas específicos de la 
mujer, el no tener un plan estratégico a ni
vel municipal encaminado a hacer frente a 
esta situación.

VIVIENDA: La consecución de una vi
vienda para un joven es algo más que una 
odisea, pero si esto se le plantea a una mu
jer viuda, separada o madre soltera, se con
vierte en un obstáculo insalvable por lo que 
hay que planteárselo con toda la energía 
necesaria a la administración para que 
afronte este problema.

VIOLACIONES: Aparte de prestar la 
atención jurídica y sanitaria necesaria en es
tos, la solución está más en prevenir que en 
curar. Para ello es necesario mejorar la se
guridad ciudadana en base a una mejor or
ganización de las fuerzas de seguridad y en 
alumbrar mejor nuestras calles y plazas.

EMPLEADAS DE HOGAR: Es nece
sario en combinación con sindicatos, ins
pección de trabajo y las fuerzas políticas y 
sociales de la ciudad, el elaborar un censo 
de este sector y sacar de la economía su
mergida a miles de mujeres que abocadas 
en este trabajo por situaciones límite en 
muchos casos, aceptan condiciones leoninas 
de sus contratantes.

MADRES SOLTERAS: Estas mujeres 
necesitan de todo el apoyo de la sociedad y 
en especial de las administraciones públicas 
en temas como son la vivienda, el empleo y 
la educación para sus hijos.

MUJERES DIVORCIADAS Y SE
PARADAS: Se les debe prestar toda la 
ayuda jurídica necesaria para hacer frente a 
la situación que se les plantea hasta el final 
del proceso, apoyándoles como en el caso 
de las madres solteras en los temas antes 
enunciados.

VIUDAS: Las mujeres viudas se en
frentan en la mayoría de los casos a situa
ción muy difíciles. Si los hijos son pequeños 
y esta no trabaja, el problema suele ser que 
la pensión es pequeña y el encontrar traba
jo es muy difícil si la formación es baja.

MUJERES JOVENES: Estas se en
frentan igual que sus homólogos, los jóve
nes, a una preparación inadecuada en mu
chos casos, al fracaso escolar, a la precariza- 
ción del empleo en donde cada 100 contra
tos de trabajo, más del 90% son con carác
ter eventual, llevándoles al desasosiego y a 
la inseguridad en el futuro.

MUJERES EN LA TERCERA 
EDAD: Hoy en Alcalá podemos compro
bar en el distrito I sobre todo, y en algún 
que otro barrio de los distritos IV, V y VII 
cómo numerosas mujeres mayores viven 
solas y aisladas en casa de semirruina.

Es obligación de nuestro Ayuntamiento 
el hacer frente a esta situación de abando
no a la vez que se intensifica la ayuda a do
micilio porque muchas de ellas no quieren 
salir de sus barrios y es algo a tener muy en 
cuenta; las residencias, si no son de forma 
voluntarira, acaban teniendo malas conse
cuencias.

PLANIFICACION FAMILIAR: Esta 
es una cuestión de pareja y que los poderes 
públicos están en la obligación de poner los 
medios necesarios al alcance de los ciuda
danos a fin de que sean estos libre y volun
tariamente los que decidan cuando quieren 
ejercer la potestad de ser padres de una 
forma responsable.

ESCUELAS INFANTILES Y GUAR
DERIAS: No habrá libertad para que la 
mujer se incorpore al mercado laboral si no 
hay dónde dejar al niño/a. Lo demás es hir 
pocresía y buenas palabras.

ALCALÁ: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

COMEDORES ESCOLARES: Las 
parejas jóvenes tienen la necesidad de que 
en los centros escolares haya comedor, lo 
contrario obliga a que uno de los dos tenga 
que renunciar y hasta ahora, desgraciada
mente, siempre tiene que ser la mujer.

ABORTO: Ríos de tinta se han escrito 
sobre el tema y algo se ha avanzado, pero 
eso no es suficiente. Cristina Almeida, di
putada de IU, presentó un proyecto de ley 
en el que se avanza notablemente para que 
sea la mujer quien decida en última instan
cia si quiere o no quiere ser madre.

MALOS TRATOS: En esto seguimos 
igual, las mujeres encuentran miles de tra
bas y de inconvenientes incluso en sus pro
pias familias por miedo al escándalo para 
denunciar situaciones aberrantes.

ASOCIACIONISMO Y PARTICIPA
CION EN LA VIDA PUBLICA: La mujer 
no tiene apenas oportunidad para poderse 
organizar porque la tela de araña en donde 
la tenemos inmersa los hombres, le deja po
co campo para liberarse del hogar y partici
par de la vida pública, por ello necesitan de 
todo el esfuerzo y comprensión para incor
porarse a todo tipo de organizaciones polí
ticas y sociales como parte activa de la so
ciedad a la que pertenece.

PLAN DE IGUALDAD DE LA MU
JER: En la Comunidad de Madrid a inicia
tiva de IU, los Grupos de diputados del 
PSOE y de esta formación política llevan ya 
con este, cuatro presupuestos municipales 
contemplando un plan de igualdad para las 
mujeres de esta comunidad.

Todavía no se ha llegado al 2% del total 
del Presupuesto de la CAM para hacer 
frente a este Plan de Igualdad propuesto 
por Isabel Villalong pero se camina en esa 
dirección.

Esperamos que las fuerzas políticas del 
mismo signo en el Ayuntamiento de Alcalá 
elaboren un programa que contemple 0’5% 
de los presupuestos municipales que esta
rán en torno a los 12.000 millones con lo 
cual se conseguiría una partida de 60 millo
nes de pesetas. Animo a las Asociaciones 
de Mujeres Alcalaínas a empezar en este 
sentido.
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YA ES UNA REALIDAD

CEMENTERIO JARDÍN DE ALCALA DE HENARES 
YA PUEDE SER PROPIETARIO

VENTAJAS QUE OBTIENE

• Empresa mixta municipal
•  Compra en propiedad
• Prestigio por la calidad 

en la construcción
• Amplias zonas verdes y 

jardines

PRECIOS ASEQUIBLES Y

• Limpieza y mantenimiento incluidos
• Vigilancia permanente
• Edificio con salas de 

velatorio y todos los servicios
• Descuento especial para 

residentes de Alcalá

AMPLIAS FACILIDADES
C E M E N T E R I O

Pídanos más información en 
C/ Tinte, 1. 3® B 
ALCALÁ DE HENARES 
Tels. 883 11 52/89

J A R D I N
EMPRESA MIXTA DEL 

AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ
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• Esther García calificó el programa de «panfleto impresentable»

PSOE E IU SELLAN EL ACUERDO 
CON PROTAGONISMO DEL PP

En cambio, la izquierda alcalaína muestra su satisfacción

Crescendo Vicente (PSOE) y Rafael Garda (IU)

El acuerdo entre las dos 
fuerzas de izquierdas de 
Alcalá de Henares, PSOE e 
IU, se hizo efectivo el pasado 
miércoles, en un pleno 
extraordinario en el que hubo 
tres nombres propios, los de 
los portavoces de cada 
partido: Crescencio Vicente 
(PSOE), Rafael García (IU) y 
Esther García (PP).

L
os dos primeros expusieron 
meridianamente los argumen
tos de sus partidos que les han 

llevado a ese acercamiento, cuyas ba
ses principales adelantó LA CRONI
CA hace varias semanas: el PSOE 
acepta más de 100 propuestas de IU, 
que se compromete a apoyar, previa 
negociación, los presupuestos anua
les que presente el grupo socialista.

Como se recordará, el acuerdo in
cluye también una parte económica, 
según la cual diez ediles socialistas 
quedarán liberados (con dedicación 
exclusiva), y tres del PP e IU. Ade
más, cada partido de la Corporación 
recibirá una subvención anual con 
arreglo a su representación en el 
Consistorio.

Con esta base, la sesión matutina 
del miércoles sólo podía ser lo que 
acabó siendo: un foro de debate y 
discusión en el que cada partido dejó 
clara su opinión sobre este contro
vertido, por su discusión que no por 
su contenido, acuerdo.

Así, Crescencio Vicente, portavoz 
socialista, comenzó su intervención 
diciendo que "el PSOE siempre ha 
estado abierto a hablar con fuerzas 
progresistas, desde que en 1979 lle

garan los Ayuntamientos democráti
cos. Esta oferta de diálogo la realiza
mos después de las elecciones y aho
ra ha sido aceptada por IU".

El siguiente en intervenir fue Ra
fael García, cuyo discurso se basó en 
aclarar que, a pesar del acuerdo, IU 
seguirá siendo oposición: "hemos lle
gado a un entendimiento para desa- 
rrolar objetivos concretos, que apa
recían en el programa de gobierno 
que llevamos a las pasadas eleccio
nes, pero eso no quiere decir que va
yamos a gobernar conjuntamente".

La tercera en saltar a la palestra 
fue la portavoz popular, Esther Gar
cía, que hizo una extensísima exposi
ción del rechazo de su partido al 
"pacto socialcomunista", como el PP 
suele denominar en toda España a 
los acuerdos PSOE-IU. Para empe
zar, calificó la intervención del nú

mero 1 de IU de "patética" y la cele
bración del pleno de "obra de teatro 
dramática".

En cuanto al acuerdo en sí, Gar
cía se lamentó de que "hayan sido ne
cesarios 10 meses de espera para que 
al final nos entreguen un panfleto 
como éste", en referencia al progra
ma presentado durante la sesión.

La concejala fue más lejos e insis
tió en que "ese programa es un docu
mento vergonzoso y vergonzante, un 
papel para tirar a la basura o para 
dar trabajo a una imprenta de la ciu
dad". A renglón seguido criticó, du
rante más de media hora, todas y ca
da una de las áreas incluidas en el 
programa de gobierno, de las que 
únicamente salvó "las que nos han 
copiado al PP".

Por último, García acusó a IU de 
quedarse en una situación extraña:
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"¿qué vais a ser ahora, una oposición 
correctora, como en Torrejón? Una 
de dos, o sois unos inocentes o unos 
demagogos".

Rafael García le devolvió la pelo
ta argumentando que "lo extraño es 
que califique el PP este documento 
de vergonzoso cuando dicen que está 
copiado del suyo. Lo que pasa es que 
les ha fallado la estrategia que te
nían: dejar en la oposición al PSOE 
pactando con nosotros, o quedarse 
solos en la oposición porque noso
tros pactáramos con el PSOE. No les 
ha salido bien ninguna de las dos co
sas".

■  CONDENADOS A ENTENDERSE

Que este país, y quizá Alcalá, no 
está hecho para los gobiernos en mi
noría, es una realidad: si no se tiene 
mayoría absoluta, parece que un par
tido no es capaz de gobernar. Pero 
no es menos cierto que determinados 
partidos están condenados a enten
derse. Es el caso del PSOE e IU. Lo 
difícil es combinar ambas cosas. Por 
ello se tiene que llegar a soluciones 
híbridas, como la de Alcalá de Hena
res: PSOE e IU pactan un programa 
de gobierno... cuya responsabilidad 
será únicamente para el PSOE; con

Esther García (PP)

la coalición haciendo un férreo mar
eaje "por si acaso".

Parece más lógico que IU, que 
acuerda la inclusión de sus ideas en 
el programa del PSOE, aceptara 
también la responsabilidad de llevar
las a cabo, pero no... es preferible 
"conservar" la independencia de cara 
a las próximas elecciones. Eso es co
mo reconocer que todo el acuerdo

no va a valer para nada, y que llega
do el momento de hacer cuentas con 
los electores "mejor es que sean ellos 
los que se excusen".

Es difícil negar que, en teoría, el 
diálogo entre los dos partidos es po
sitivo y que lo contrario sería una 
gran equivocación, estrategias políti
cas aparte: se han acordado, y esto es 
lo principal, los objetivos a cumplir 
en Alcalá de Henares para los próxi
mos años. AR.N.

FLORENCIO
CAMPOS:

«ESTE
ACUERDO ES 
BUENO PARA 
LA CIUDAD»
- ¿Cree usted que, como se ha dicho, 

este acuerdo será tan beneficioso para 
Alcalá?

- Por eso estamos apostando los 
dos grupos que hemos apoyado el 
programa de gobierno. Es importan
te para la ciudad porque aclara y des
peja los objetivos a conseguir en es
tos cuatro años de mandato, y ade
más sirve como instrumento de con
trol por parte del ciudadano, porque 
se publicará el programa de gobierno 
y así podrá comprobar si cumplimos o 
no nuestro programa, consensuado 
con IU, y eso es bueno para la ciu
dad.

- ¿Cree que IU acabará gobernando 
con el PSOE ahora que comparten pro
grama de gobierno?

- Yo creo que sí. En cualquier ca
so su postura es bastante difícil, aun
que hacen equilibrios dialéctico para 
explicar que "estamos de acuerdo en 
lo que hay que hacer, pero a la hora 
de hacerlo no participamos". Eso es 
difícil de explicar al ciudadano... pero 
seguramente es un problema que la 
coalición de IU irá despejando, y la 
prueba es que en otros ayuntamien-

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

tos se están llegando a acuerdos de 
gobierno.

- ¿Y piensa que esa decisión de go
bernar con el PSOE puede llegar en es
ta legislatura?

- Sí, yo creo que sí, aunque no es 
un problema que me agobie especial
mente.

ESTHER
GARCIA:

«CADA UNO 
ESTAMOS 

DONDE 
DEBEMOS 

ESTAR»
- Durante el pleno se han autocalifi- 

cado como la única oposición...
- Es que cada uno estamos donde 

debemos estar: el PSOE e IU juntos 
y el PP en la oposición, porque IU 
no puede explicar como se está en la 
oposición al mismo tiempo que se 
aprueba su programa de gobierno.

duro con el documento del acuerdo fir 
mado...

- Hasta me he quedado corta al 
calificarlo de impresentable y ver
gonzoso. Lo hemos estudiado pro
fundamente, comparándolo con 
otras legislaturas del PSOE, y las 
conclusiones están claras: es impre
sentable un programa de gobierno en 
el que en ningún momento se cuanti- 
fican las inversiones ni nada... sólo se 
citan generalidades.

El fondo del debate es que, en de
finitiva, es un acuerdo económico, de 
sueldos, y por eso no lo han traído a 
este pleno, dejándolo para el de los 
presupuestos.

RAFAEL
GARCÍA:

«IU SIGUE 
SIENDO 

OPOSICIÓN»
- ¿Qué se consigue con este acuerdo 

programático entre el PSOE e IU?
- Posibilita que el programa de IU 

se desarrolle ampliamente, y nos 
compromete hasta un límite: IU si

gue estando en la oposición, fuera de 
este programa concreto, IU seguirá 
actuando como lo ha hecho hasta 
ahora.

- ¿Y no sería más lógico que gober
naran con el PSOE teniendo en cuenta 
que el programa es de ambos partidos?

- Esa posibilidad está descartada 
por decisión por la Asamblea de IU.

- ¿Y si no se cumple el programa co
mo los dos partidos han acordado?

- Retiraríamos el compromiso de 
cumplimiento de eso que hemos ne
gociado y nos quedaríamos con las 
manos libres. Aunque hay que pen
sar que todo acuerdo al que se llega 
puede ser fructífero.

- Ahora, ¿puede ser un problema 
para IU transmitir a los ciudadanos 
que sigue siendo oposición ?

- En absoluto, la labor va a ser la 
misma que durante los cuatro últi
mos años. Si nos pasa factura, será 
positivamente. Aquí no ha habido 
pacto de gobierno, sólo acuerdo pro
gramático: hemos conseguido que se 
realice nuestro programa y seguir en 
la oposición.

Antonio R. Naranjo

CONTRA LA 
PRIVATIZACION

El Comité de Trabajadores 
del Ayuntamiento de Alcalá ha 
iniciado una "campaña" contra 
las posibles privatizaciones de al
gunos servicios municipales. Así, 
las puertas de su sala de reunio
nes aparecen decoradas con nu
merosos carteles con el lema "no 
a la privatización", pancarta que 
expusieron durante el pleno del 
pasado miércoles, provocando el 
enfado del alcalde, F. Campos, 
quien les advirtió con la senten
cia: "va a ser la última vez que 
utilizan el pleno para protestar".

LOOK & FIN D
LOCALES CENTRICOS EN 

ALCALA DE HENARES 
Oportunidad: Locales de 100 y 200 m2

Tel. 882 60 09

- Su partido se ha mostrado muy

® tm  Remecería

l u i e i p t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 
DONDE PODRA DEGUSTAR

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S .L  
Mayor, 45. Tel. 881 25 26

28801 Alcalá de Henares 
(Madrid)
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LA OTRA CARA DEL PLENO

EL JUEGO DEL MUNICIPIO
FECHA: 11 de m ano de 1992.
CAMPO: Salón de Plenos municipal de Alcalá. 11 déla mañana. 
RESULTADO: PSOE/IU, 1 - PP, 0.
INCIDENCIAS: Gran parte del aforo estaba compuesto por miembros del 
Comité de Trabajadores del Ayuntamiento, que protestaban ante una posi
ble privatización de algunos servicios públicos, y empleadas del servicio de 
limpieza municipal.
RESULTADO: Quizá por primera vez todos los asistentes sabíamos el re
sultado del partido antes de que comenzara: victoria de la alianza PSOE-IU 
ante el PP por un gol a cero.

E
l balón tenía nombre pro
pio: «acuerdo programáti
co». Y quizá también por 

primera vez todos los jugadores de
mostraron que los saben hacer 
bien, independientemente del re
sultado final y de lo acertado o de
sacertado de sus planteamientos.

La más brillante, pese a que sa
bía que el marcador estaba decidi
do de antemano, fue la capitana 
popular, Esther García: sabía que

el acuerdo estaba hecho y que nada 
podría echarlo para atrás, pero aún 
así hizo una crítica tan dura y ex
tensa como estudiada.

■  PORTAVOCES BRILLANTES

La portavoz popular no se limi
tó al juego sucio y subterráneo, si
no que, por el contrario, esgrimió 
un erudito conocimiento de la téc

nica e hizo gala de un extenso co
nocimiento de la materia, que le 
permitió incluso tener más tiempo 
el balón en sus pies del establecido 
en principio por el árbitro, un acer
tado, en su línea habitual, Floren
cio "Guruceta" Campos.

El portavoz del PSOE, Crescen
d o  Vicente "Del Bosque" sigue 
siendo un pelín aburrido, pero pa
rece que recupera poco a poco la 
claridad de ideas que parecía ha
berle abandonado recientemente. 
Defendió con acierto el porqué del 
acuerdo.

Y, por último, brilló igualmente 
el capitán de IU, Rafael García (ía, 
oh..), que también quiso dejar clara 
la independencia de su equipo y el 
valor del acuerdo alcanzado.

Por una vez, parece que todos 
los jugadores que saltaron al campo 
tenían razón.

Meóme
CADENA DE AUTOSERVICIOS

FAST FOOD

PRECISA:
Para nuestra próxima inauguración en el 

Centro Comercial LA DEHESA

DEPENDIENTES/AS
(de 16 a 30 años)

Abstenerse personas con problemas de horario

SE OFRECE:
Contratación laboral mínimo seis meses 
Formación a cargo de la empresa 
Grandes posibilidades de promoción

Interesados preguntar por 
Srta. Marian al Tel. 563 07 09
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Tras la protesta nocturna de los vecinos de Pedro de Lerma

TAPIADO CON CEMENTO UN LOCAL 
DONDE SE TRAFICABA CON DROGA

El Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares tapió con cemento, 
durante la mañana del 
miércoles pasado, un local del 
número 18 de la calle Pedro 
de Lerma, donde, según los 
vecinos, se traficaba con droga.

N
umerosos vecinos de la men
cionada calle alcalaína se 
reunieron en la noche del 

martes en la puerta del local para im
pedir a la familia que lo ocupaba que 
permaneciese en él "ilegalmente", se
gún el concejal de Servicios y Obras 
de Alcalá de Henares, José María 
Velasco. A esta familia se le acusó de 
haberlo convertido en un punto de 
distribución en la zona de estupefa
cientes.

Tanto Velasco como el concejal 
de Seguridad, Pablo González, per
manecieron con los inquilinos del 
bloque hasta altas horas de la madru
gada, para marcharse una vez que 
llegaron al acuerdo de tapiar la puer
ta delantera del local y poner unas 
verjas de seguridad en la trasera.

Los ediles se tuvieron que perso- 
nar en el lugar ante la indigación de 
las personas allí congregadas, que se 
quejaron además de que la Policía 
Nacional no hizo caso de su llamada 
en petición de ayuda. "Nos dijeron 
que no venían porque no había nin
gún delito de sangre", declararon.

■  DROGA, PROSTITUCION...

Asimismo, una vecina comentó a 
LA CRONICA DEL HENARES que 
"la familia que vivía en el local lo ha
bía comprado por 200.000 pesetas a 
otra que anteriormente también lo 
había ocupado ilegalmente, y que 
utilizaba para vender drogas y todo

tipo de trapícheos. No sólo no estaba 
muy bien higiénicamente, sino que 
era un lugar de puteo".

Por su parte, el concejal de Obras 
recomendó a los vecinos que no vol
viesen a salir a la calle para evitar

José María Velasco reunido con losvecinos
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DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

LA OTRA OLIMPIADA

cualquier tipo de enfrentamientos, a 
causa de actitudes que pudieran ser 
tomadas por alguien como provoca
ciones. "Yo no le voy a decir lo que 
tienen que hacer -dijo-, pero lo más 
conveniente sería que no estuviesen 
por la calle y permanezcan en sus ca
sas, porque mejor será no dar pie a 
que pueda ocurrir algo".

■  CALMAR LOS ANIMOS

Velasco calmó los ánimos de los 
vecinos que se habían congregado, 
prometiéndoles que, durante todo el 
tiempo que fuera necesario hasta 
que la situación se normalice, una 
patrulla del cuerpo de Policía Muni
cipal vigilará la zona, aparte de la vi
gilancia habitual que se realiza para 
erradicar el tráfico de drogas de este 
barrio.

También insistió en que no se 
iban a permitir más casos de familias 
que entren "con un empujón" en las 
viviendas del IVIMA, y que, por el 
contrario, "se echará a todos los que 
lo hayan hecho", con el objeto de re
gularizar la situación de estas vivien
das y locales.

Esta no ha sido la primera vez 
que hechos de este tipo se producen 
en la calle Pedro de Lerma. Precisa
mente, hace dos meses, grupos de in
quilinos de otros portales se unieron, 
formando patrullas, con el fin de im
pedir la venta de estupefacientes 
que se estaba produciendo en varios 
pisos de la zona.

C.I/A.R.N.

FLEXIBOX 
IBERICA S.A.

Ctra. Loeches, 63, nave 9 y 10. 
Torrejón de Ardoz.

PRECISA

OFICIAL
TORNERO

Razón: Jesús Sánchez.
Tel. 675 52 12

T
odos nos dedicamos a hablar 
intensamente de los grandes 
acontecimientos que se van a 
celebrar en España a lo largo de 1.992 

(mejor dicho, dicen que ya se están ce
lebrando), pero hay un Gran Aconte
cimiento, con mayúsculas, del que no 
se habla y tiene si cabe, mayor impor
tancia: Se trata de la Olimpiada de Es
peciales, entendida como encuentro 
de atletas que van a competir, pero 
con características físicas y psíquicas 
especiales, que nos van a demostrar 
como pese a sus limitaciones, con una 
preparación adecuada son capaces de 
mejorar, de superarse a sí mismos... y 
eso es lo que importa. Todos necesita
mos una razón para realizar el esfuer
zo diario de vivir con alegría y cuantas 
más trabas tengamos, más fuerte debe 
ser la motivación para superarlas. Por 
eso es tan importante brindar a este 
grupo de ciudadanos, mucho más nu
meroso de lo que pensamos, todos los 
resortes posibles para demostrarles 
que su vida es útil, que sus actividades 
son eficaces, que su presencia contri
buye a hacernos a todos un poco mejo
res al sentir la necesidad de ser solida
rios.

Sería interesante, que por distintas 
zonas preparásemos encuentros de es
te tipo hasta que se regularizaran y 
fuera normal.

Ahora que hablamos tanto de inte
gración, de la necesidad de estar todos 
prsentar y no marcar diferencias, creo 
que la idea de la Fundación Kennedy 
es un ejemplo a seguir.

Ahora se celebrarán en Barcelona. 
Pero esto no basta. El problema reside 
en si verdaderamente se está haciendo 
lo suficiente por estos alumnos jóvenes 
en nuestras instituciones y si lo que se 
hace se hace sin otro interés que el de 
aquellos a quienes va encaminado.

Natación, baloncesto, fútbol, etc... 
Qué fácil sería intentar unir esfuerzos 
y no solamente realizar actuaciones es

porádicas, sino debidamente progra
madas por zonas, apoyadas por institu
ciones, empresas, etc. y que se realicen 
no pensando exclusivamente en la 
edad escolar de estos alumnos, sino en 
su futuro, cuando en muchos casos de
jan las aulas de un tipo u otro, y o bien 
se incorporan a la vida laboral o se in
tegran más discretamente en la familia.

Habrá muchas personas que al leer 
esta llamada, piensen que no reconoz
co su trabajo; nada más lejos, si lo es
tán haciendo, mis felicitacione y ade
lante; habrá otros que digan ¿pero de 
que nos está hablando?. Es cierto, en 
un mundo consumista, donde impera 
la ley del más fuerte, donde cada vez 
preocupa menos lo que pasa al vecino, 
donde los amigos son esporádicos y las 
amistades cada vez se reducen más, 
aún así, me atrevo a decir que hay cier
tos valores que jamás se deben olvidar, 
y debemos perpetuar.

El amor, la entrega, es decir, lo que 
ahora llamamos globalmente solidari
dad, debe ser un principio perenne y 
que debemos revitalizar. Estos jóvenes 
que por múltiples circunstancias se en
cuentran en condiciones físicas o men
tales deficitarias, respecto a lo que de
nominamos común, debemos abrir las 
puertas de par en par y desde la base 
tratar de fortalecer su espíritu de con
quista, hacer que se sientan útiles y ca
paces.

Hablamos de marcas, de cronos, 
etc. pero también debemos hablar en 
estos acontecimientos de que personas 
con dificultades han superado su ba
rrera y han participado.

Para todos ellos mi medalla de oro, 
y os recuerdo aquel eslogan que dicen 
es de otros tiempos, pero que a mí me 
gustaría se practicara hoy: "Lo impor
tante es participar", añadiendo algo así 
como "dando cada participante lo me
jor de sí mismo, para su propio bien y 
ennoblecimiento del espectáculo como 
expresión cultural de un pueblo".
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En el Centro de Salud municipal, hoy y mañana

«TODOS CONTRA LA DROGA», LEMA 
DE JORNADAS DE TOXICOMANÍAS
Participan tres asociaciones, la com isaría de policía y  el A yuntam iento com plutense

Familiares de toxicómanos y

Hoy, viernes, a las diez de la 
mañana, dan comienzo las 
"Jornadas contra la droga" 
organizadas por las tres 
asociaciones que luchan 
contra las toxicomanías en 
Alcalá, el grupo «Fénix», la 
«Asociación Alcalaína contra 
la Droga» y el grupo «Campo 
del Angel».

En los debates, que se celebrarán en 
el Centro Municipal de la Salud se espe
ra contar mañana por la mañana con la 
presencia de la consejera de Integración 
Social de la Comunidad de Madrid, Ele
na Vázquez, y el alcalde de Alcalá, Flo
rencio Campos.

También han organizado las Jorna
das y participan en ellas la comisaría de 
policía nacional y el Ayuntamiento alca- 
laínos. Estas jornadas parten de una invi
tación que el Ayuntamiento realizó de 
forma expresa a las asociaciones citadas.

Las jornadas se han estructurado en 
tres mesas de trabajo, que tocarán los as
pectos sociales de las toxicomanías, el 
problema de salud que constituyen estas, 
y la relación que tienen con la seguridad 
ciudadana.

■  POLITICA SOBRE 
TOXICOMANIAS POCO 

CLARA

"Las jornadas se han preparado -se
ñala Antonio Molina, responsable de Ju
ventud y Relaciones Externas del grupo 
Fénix- a propuesta del Ayuntamiento. 
Precisamente, desde hace tiempo esta
mos tratando de encontrar un punto de 
mayor colaboración con las autoridades 
municipales, porque en Alcalá no ha ha
bido una política clara sobre las toxico
manías. A través de estas jornadas, el 
Ayuntamiento nos ha dado la posibilidad 
de empezar a colaborar con la Adminis
tración".

Hoy por la mañana se debatirán los 
"Aspectos sociales de las toxicomanías" 
en una mesa en la que participarán Ele
na Martín, representante de FERMAT,

la federación de asociaciones de lucha 
contra las toxicomanías de la Comuni
dad de Madrid; Sagrario Maldonado, de 
la Asociación Alcalaína contra la Droga; 
el coordinador del Plan Regional de 
Drogas, Julio Alvarez, y José María Iras- 
torza, concejal de Sanidad.

Por la tarde, el debate girará en torno 
a "La droga como problema de salud". 
En esta mesa redonda intervendrán 
Mayte Pérez, coordinadora entre el 
Ayuntamiento y la Comunidad de Ma
drid de las medidas conjuntas sobre dro- 
godependencias; Concepción Mora, del 
grupo Campo del Angel, y Carlos Ma
teo, coordinador de Asistencia del Plan 
Regional de Drogas.

Mañana, sábado, se celebrará a partir 
de las diez horas la última mesa redonda 
de las Jornadas, en torno al tema de las 
toxicomanías y la seguridad ciudadana. 
En ella participarán el comisario de la 
policía nacional en Alcalá, Jesús Sainz; 
los jueces Mónica Aguirre, del juzgado 
número 4 de Alcalá, y Juan Antonio Gil; 
la fiscal alcalaína Inés Gallo, y el presi
dente del grupo Fénix, José Morales.

A las doce de la mañana intervendrá 
Elena Vázquez, consejera de Integración 
Social de la Comunidad de Madrid, el

miembros del grupo «Fénix»

alcalde alcalaíno, Florencio Campos, y 
representantes de las tres asociaciones.

"Con estas Jornadas esperamos -dice 
Antonio Molina- unificar criterios entre 
todos, tanto los responsables públicos 
como las asociaciones privadas, de cara 
a una colaboración más fuerte en el tra
bajo cotidiano en el problema de las to
xicomanías. Las conclusiones que se sa
quen de las tres mesas de debate servi
rán de base a las discusiones que se re
alicen en el pleno del Ayuntamiento del 
día 24 de marzo, dedicado por entero a 
tratar las drogodependencias en Alcalá".

LIQUIDACION
TOTAL

•  POR CAMBIO DE NEGOCIO
•  TODO TIPO TELAS Y PRENDAS

C/ Torrelaguna, 7 
Alcalá de Henares

Tel. 880 28 94
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Se situará en una parcela municipal

EL CENTRO DE REHABILITACIÓN NO SE 
CONSTRUIRÁ EN TERRENOS UNIVERSITARIOS

En las "Jornadas sobre la 
Droga" que se celebran hoy y 
mañana en el Centro de Salud 
la consejera de Integración 
Social, Elena Vázquez, 
hablará de la construcción de 
un centro para toxicómanos 
en Alcalá, tal como manifestó 
hace tres meses.

El alcalde, Florencio Campos, decla
ró en plena campaña electoral, en mayo 
de 1991, que el propósito del Ayunta

SE NECESITA

PEON
* Servicio M ilitar cumplido
* Carnet de conducir
* Edad máxima 25 años

DELINEANTE
MECANICO

* Experiencia mínima 2 años
* Edad máxima 35 años

Torrejón de Ardoz

Tel. 675 72 86

EMPRESA MULTINACIONAL 
PRECISA

ALMACENISTAS 
Tel. 882 69 73

miento era que el citado centro se levan
tase en terrenos de la universidad de Al
calá, entre las viviendas para estudiantes 
que en estos momentos se están constru
yendo, y junto a las empresas del futuro 
parque tecnológico universitario.

Sin embargo, el rector de la universi
dad, Manuel Gala, ha manifestado a LA 
CRONICA DEL HENARES que no ha 
recibido ninguna petición formal de ce
sión o permuta de terrenos por parte del 
Ayuntamiento, "por lo que es un asunto 
que no se ha tratado ni en la junta de go
bierno ni en el consejo social de la uni
versidad de Alcalá." Gala ha señalado 
que por estas razones "no puedo tener 
una opinión a favor o en contra de algo 
que no se nos ha solicitado".

De todas maneras, el rector ha seña
lado que "está demostrado que cuando se 
construye un centro para drogodepen- 
dientes aumentan los problemas en sus 
alrededores".

■  "HUYEN LOS CAMELLOS"

La opinión del rector es compartida 
por numerosos ciudadanos, como de
muestra el hecho de que en cada ocasión 
que el Ayuntamiento alcalaíno ha pro
puesto que se construya un centro de de
sintoxicación en algún barrio, los vecinos 
de la zona han protestado y han pedido 
que se abra en otro distrito.

Las asociaciones de ayuda a los dro- 
godependientes rechazan esta opinión de 
forma categórica. José Morales, presi
dente de Fénix, afirma con rotundidad 
que "cuando se pone en marcha un cen
tro de rehabilitación, huyen los camellos 
que pudiera haber en su cercanía."

Antonio Molina, del grupo Fénix, 
opina que "hay sectores muy interesados

en tratar de mostrar al toxicómano como 
un individuo problemático, olvidando el 
fondo de la cuestión. Yo invitaría, a to
dos aquellos que piensan que aumenta la 
delincuencia cuando se pone en funcio
namiento un centro de rehabilitación, a 
que visitasen los centros que actualmente 
existen en Madrid, y descubriesen por sí 
mismos la ausencia de conflictividad en 
el vecindario."

■  NO AL CENTRO DE DIA

El concejal de Planeamiento, Cres
cendo Vicente, ha indicado que el pro
yecto que ahora está manejando el Ayun
tamiento prevé que el centro de rehabili
tación para toxicómanos se levante en te
rrenos municipales, cerca del hospital 
"Príncipe de Asturias", de acuerdo a la 
idea original, en la zona situada a la iz
quierda de la carretera de Alcalá/Meco.

Los grupos de ayuda al toxicómano 
no le dan importancia a la localizadón 
del nuevo centro de rehabilitación, sino 
que expresan mayor preocupación por 
las características que este tenga.

"Lo que nosotros creemos que necesi
ta la ciudad de Alcalá -afirma Antonio 
Molina, miembro del grupo Fénix- es un 
centro de rehabilitación y no de día, co
mo son los denominados Centros de 
Ayuda al Drogodependiente (CAD). Un 
CAD tiene un funcionamiento muy pare
cido al del centro de salud municipal, el 
cual consideramos que no está teniendo 
resultados eficaces.

"Sin embargo, un centro de rehabilita
ción permite estar con el toxicómano las 
veinticuatro horas del día y así darle una 
terapia continuada que realmente está 
ofreciendo resultados positivos".

Félix Rodríguez

TORREJON DE ARDOZ (Calle Brújula)
Por traslado de empresa

superficie 80 m2 (recepción y 3 despachos)
Ideal para cualquier oficina, consultorio médico, bufett, etc. 

Con puerta a la calle y escaparate con cristales de seguridad. 
Totalmente terminada y funcionando

T el .  6 5 6  3 8  3 9
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Fernando Salas, nuevo secretario, un metalúrgico de 40 años

EL PCE DE ALCALÁ ELIGE SU NUEVO 
COMITÉ PARA LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS

La organización alca- 
laína del PCE ha re
novado sus órganos di
rectivos en la confe
rencia, o congreso, ce
lebrada el pasado fin 
de semana. Su secreta
rio es, a partir de aho
ra, Fernando Salas, 
un metalúrgico de 
cuarenta años.

Fernando Salas venía si
multaneando el trabajo como 
vocal en la junta del distrito 
VII con su participación en la 
presidencia de Izquierda Uni
da de Alcalá.

El nuevo comité ha des
mentido que las dos posturas 
sobre el futuro del PCE estén 
representadas en la dirección 
ahora elegida. Sin embargo, el 
coordinador de IU en Alcalá 
Rafael García, portavoz del 
grupo municipal de esta for
mación política, ha afirmado 
que tanto quienes están a fa
vor de la continuidad del PCE 
como tal partido, como quie
nes apuestan por la disolución 
del partido en Izquierda Uni
da están representadas en el 
nuevo comité.

Ambas líneas de opinión 
están mantenidas por cuatro y 
tres miembros del nuevo co
mité, respectivamente. El sá

Nuevo comité local del PCE en Alcalá

bado se discutió el balance de 
la gestión del comité local du
rante los dos últimos dos 
años, presentado por el secre
tario saliente, Francisco Ca
lles, quien no se ha vuelto a 
presentar para el cargo. El 
balance fue aprobado por ma
yoría del congreso de militan
tes.

El nuevo comité directivo 
del PCE alcalaíno está forma
do por Fernando Salas, nuevo 
secretario, Carmelo López, 
Miguel Fernández, Tomás Pe

ña, Salvador Guardiá, Mila
gros Soria, y Félix Núñez.

Según ha declarado el re
cién elegido secretario del 
PCE/AIcalá, Fernando Salas, 
"todos los militantes alcalaí- 
nos apostamos por el fortale
cimiento del partido de cara a 
consolidar Izquierda Unida. 
Estamos a favor de que se 
mantenga sin cambios la si
tuación actual."

Salvador Guardiá, otro 
miembro del comité recién 
elegido, matiza esta frase al

afirmar que "en esta conferen
cia ha dominado la sensibili
dad que postula que en el 
PCE el proceso de consolida
ción de Izquierda Unida debe 
culminar con la soberanía ple
na de IU. Esta consolidación 
es prácticamente una reali
dad. Sin embargo, creemos 
que es una cuestión política, y 
ello se traduce en que los co
lectivos que integran IU debe
rán decidir esa soberanía ple
na de IU en su momento."

F.R.

ESCUELA

PSICOANALISIS

CICLO DE CONFERENCIAS

«M U L TIPLE  IN T E R E S D E L P SIC O A N A L ISIS»

• PSICOANALISIS Y MEDICINA (1 3  de marzo)
• PSICOANALISIS Y EDUCACION (20 de marz°)
• PSICOANALISIS DE LA SEXUALIDAD 27 de marzo
• PSICOANALISIS Y VIDA COTIDIANA (3 de abril)
• PSICOANALISIS, FAMIUA Y EDUCACION (™ °« «MI)

ENTRADA LIBRE
INFORMACION PREVIA INSCRIPCION

AULA DE LA CONSULTA MEDICO-PSICOANALITICA GRUPO CERO 
C/. Alvaro de Bazán, 9 - 5.® E -  Tel. 883 02 13
VIERNES 13 DE MARZO DE 1992 A LAS 20,30 horas. - ALCALA DE HENARES
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12.455 millones de pesetas

EL PRESUPUESTO, CON PEQUEÑAS 
VARIACIONES A CAUSO DEL PACTO

La Fundación Colegio del Rey y  la Empresa de Vivienda no presentan a tiempo sus presupuestos

El presupuesto consolidado del 
Ayuntamiento alcalaíno para 1992 es de 
12.455 millones de pesetas, incluidos los 
organismos municipales autónomos, se
gún el proyecto del equipo de gobierno 
municipal.

De las cinco entidades municipales, 
sólo tres han facilitado sus presupuestos 
a la concejalía de Hacienda, mientras 
que la Fundación Colegio del Rey y la 
Empresa Municipal de la Vivienda ten
drán los mismos fondos que en 1991 al 
no haber entregado todavía la documen
tación necesaria.

El presupuesto exacto que ha elabo
rado la concejalía de Hacienda, y que de
berá ser aprobado en un pleno munici
pal, asciende a 12.455.533.704 pesetas. 
Esta cifra supone una subida de 1.592 
millones de pesetas con respecto a 1991, 
con un incremento porcentual de un 
14,66%. Este presupuesto puede sufrir 
pequeñas modificaciones en su cuantía 
total y en algunos de sus apartados, se
gún el concejal de Hacienda, Tomás Sán
chez.

■  FUERTE SUBIDA DEL 
PRESUPUESTO DEL OADE

El organismo autónomo que goza del 
aumento más importante en sus ingresos 
es el OADE, dedicado al fomento del 
empleo, con un incremento de un 
145,79% respecto a 1991. Este año dis
pondrá de un presupuesto de 972 millo
nes de pesetas.

La razón de esta subida es que este 
organismo dirigirá las inversiones de dos 
proyectos, el inicio de las obras del par
que arqueológico y la creación de un se
gundo centro de empresas.

Las Ciudades Deportivas cuentan so
bre el papel con un presupuesto de 533 
millones de pesetas, lo que supone un 
25% más que el año pasado. El Centro 
de Salud municipal ha presentado unos 
presupuestos que suman 158 millones de 
pesetas, un 13% de aumento sobre los de 
1991.

Tanto a la Fundación Colegio del Rey 
como la Empresa Municipal de la Vi
vienda les han sido asignados por la con

cejalía de Hacienda iguales presupuestos 
que en el ejercicio anterior. Así, la FCR 
dispondrá de 226 millones de pesetas, y 
la EMV, de 210 millones. En total, los or
ganismos autónomos dispondrán de 
2.101 millones de pesetas.

■  6.200 MILLONES, DEUDA 
MUNICIPAL

El presupuesto alcalaíno está dividido 
en nueve áreas. La alcaldía dispondrá de 
735 millones de pesetas, lo que supone 
casi un 10% más que en 1991. El área de 
Educación tendrá fondos por un monto 
de 406 millones de pesetas, lo que signifi
ca una reducción de un 7,42% en refer
encia a 1991.

También baja Servicios, un 14,37%, 
con un presupuesto específico de 1.670 
millones de pesetas. El área de Hacienda 
pasa en 1992 a tener 2.358 millones de 
pesetas, con un crecimiento del 2,24% 
sobre 1991. Al apartado de Salud, Con
sumo y Mujer se destinarán 777 millones 
de pesetas, con una subida de un 0,78% 
sobre lo gastado en el año pasado.

Desarrollo y Fomento del Empleo es 
uno de los capítulos que más crecen, con 
1.867 millones de pesetas, creciendo un 
51,45%. Otro área que aumenta es el de 
Cultura, con 1.931 millones de pesetas, y 
una subida del 42,56% sobre el año pasa
do. Por último, la concejalía de Planea
miento recibirá 2.608 millones de pese
tas, con un incremento del 36,17% sobre 
1991.

Por otro lado, el concejal de Hacien
da ha informado que el endeudamiento 
municipal se encuentra en estos momen
tos por debajo del 20%, con un total de 
6.200 millones de pesetas.

Hasta escasos meses atrás, el porcen
taje de deuda alcanzaba el 27%, dos pun
tos por encima de lo recomendado por el 
ministerio de Hacienda.

La baja de los débitos financieros se 
debe a la renegociación que el Ayunta
miento alcalaíno ha hecho con sus acree
dores, aplazando la deuda durante los 
próximos diez años.

Félix Rodríguez

BREVES
DIMITEN CUATRO 

MIEMBROS DEL PSOE
Cuatro miembros de la comisión 

ejecutiva de la agrupación socialista 
alcalaína han dimitido de sus cargos 
alegando motivos de cansancio en el 
ejercicio de sus funciones. Los dimi
sionarios son Pilar Sánchez, José Ju
lio Elfau, Pablo Sanz y Pablo Pérez.

La dimisión de estos miembros 
de la ejecutiva socialista local se su
ma a las de Miguel Buenestado, ex
secretario de Organización, y otros 
tres integrantes de la dirección del 
PSOE alcalaíno, por razones políti
cas. Al haber dimitido la mitad más 
uno de los catorce miembros de la 
comisión ejecutiva socialista, los es
tatutos internos del partido socialista 
marcan que todo el comité ejecutivo 
debe dimitir de forma automática.

Sin embargo, no han dimitido de 
forma voluntaria los restantes com
ponentes de la comisión. El presi
dente de la misma, Urbano Brihue- 
ga, ha afirmado que no han dimitido 
"porque nos ha elegido una asamblea 
de militantes con el 95% de los vo
tos, y debe ser la asamblea quien nos 
cese." El próximo lunes se celebrará 
una asamblea de la agrupación socia
lista local, en la que se elegirá un 
nuevo comité.

"TELEMACO", EN 
EL DISTRITO IV

„ El grupo alcalaíno de teatro "Te- 
lémaco" ha representado la obra "El 
falso príncipe" en los colegios del 
distrito IV, dentro de una campaña 
cultural organizada por la delegación 
del distrito, presidida por el concejal 
de IU Joaquín Arias, y patrocinada 
por la Caja de Madrid.

Desde el lunes pasado "Teléma- 
co" ha representado ocho funciones 
en sesión de mañana y tarde, en seis 
colegios e institutos de bachillerato.

A estas representaciones se aña
den las dos de hoy viernes, en el co
legio "Zulema". En total, 1.200 niños 
y adolescentes contemplarán la obra.
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FA R A  D IS FR U TA R  

D E L

CINE
PELICULA PASE 1o PASE 2o PASE 3o

SALA 1: "Hay unmuerto en mi cama" 
"Una mujer bajo la lluvia"

17,00 h. 
20,30 h

18,45 h 
22,15 h

SALA 2: "Bugsy" 17,00 h. 19,30 h 22,00 h

SALA 3: "El cabo del miedo" 17,00 h 19,30 h 22,00 h

SALA 4: "El último Boy-Scout" 17,30 h 19,50 h 22,00 h

SALA 5: "Thelma y Louise" 15,30 h 19,50 h 22,00 h

MIÉRCOLES DÍA DEL ESPECTADOR
PRECIO: Laborables y Festivos: 450 Pts 

Miércoles (no festivo): 350 pts.

Centro Com ercial LA DEHESA  
(junto a ALCAM PO)

LOS QUE CONOCEN EL VALOR 

DE UN L A N C IA

SORPRENDER CON SUS NUEVOS PRECIOS

Acérqucse a cualquiera de nuestros 

concesionarios para conocer los nuevos 

precios LANCIA. Compruebe nuestras 

extraordinarias condiciones de finan

ciación y valoración de su vehículo 

usado. Se va a sorprender. ¡Seguro!

i ^ 8 8 - 8 9 ^ .
S í 90-91M  VU-V, Mi 
f i f i  CAMPEON DEL MUNDO Mé 
N i  DE RALLIES

LANCIA DELTA

LANCIA DEDRA

D IT A L A U T O , S .A .
Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31,200 (esquina a calle Ávila) 

Tels. 889 72 11 - 880 04 33 - 880 04 49 
ALCALÁ DE HENARES L A N C I A  T H E M  A
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Según un informe jurídico del Secretario General

LA COMISIÓN DE INVESTIGACIÓN 
DE FUNCIONARIOS INCUMPLE LA LE

Según se desprende de un informe ju 
rídico elaborado por el Secretario Gene
ral del Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res, la Comisión de Investigación sobre 
"actitudes supuestamente irregulares de 
la administración", promovida por Iz
quierda Unida y el Partido Popular en el 
último pleno, celebrado el pasado 18 de 
febrero, incumple la normativa vigente.

En el mencionado informe se afirma 
que pese a que la ley no admite "expresa
mente la figura de las Comisiones de in
vestigación, sí que se pueden constituir 
Comisiones especiales para el estudio de 
un asunto concreto".

■  REQUISITOS

Entre los requisitos necesarios para la 
creación de dichas comisiones especiales 
se encuentran: "que se trate de un asunto 
concreto, lo que impide que su funciona
miento se generalice a todas o algunas de 
las áreas de gobierno municipal" y que 
dichas Comisiones sean "temporales en 
razón a la causa de su creación y se extin
guen automáticamente una vez se haya 
dictaminado o informado sobsre el asun
to concreto que constituyese objeto".

Asimismo, en el informe se afirma

que "como se deduce de la propia redac
ción de la propuesta, no se concreta sufi
cientemente el asunto a investigar lo que 
impide a su vez determinar si es o no 
competencia del pleno, si bien se men
ciona la clausura de una actividad y el 
funcionamiento irregular de la Adminis
tración del Ayuntamiento", atribuciones, 
que tal y como establece la normativa vi
gente, le "corresponden al Alcalde, por 
lo que debería aclararse este tema antes 
de iniciar cualquier proceso investiga
dor".

■  LAS DILIGENCIAS,
DEL ALCALDE

Por otro lado, se aclara que "en el su
puesto de que se tratara de algún tema 
relacionado con el funcionamiento de los 
servicios dependientes de personal fun
cionario, correspondería igualmente al 
Alcalde la instrucción de diligencias pre
vias y la determinación de la forma de re 
alizarlas".

En la Comisión de Gobierno celebra
da el día 3 de marzo se acordó remitir 
copia del mencionado acuerdo al resto 
de los grupos políticos para su conoci
miento.

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA «URALITA «ISOVER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO 
Ctra. Villalbilla, Km. 2 28010 VELLALBILLA
Tela. 885 92 81 y 885 96 31 (Madrid)

BREVES
EL SUELDO DEL 

GERENTE DE LA FCR
Teresa Galeote, representante de 

Izquierda Unida en el consejo rector 
de la Fundación Colegio del Rey 
(FCR) ha criticado los ingresos del 
gerente de la Fundación, José María 
Nogales, calificándolos de "excesi
vos". Según el contrato firmado entre 
Nogales y el Ayuntamiento, el prime
ro recibirá más de seis millones de 
pesetas brutas anuales.

Estos emolumentos se desglosan 
en más de cuatro millones en con
cepto de sueldo ordinario, y el resto 
en cuatro complementos salariales. 
Dos de ellos, uno fijo y otro variable, 
corresponden a la coordinación de 
las actividades culturales de la Fun
dación, y otros dos por captación de 
inversiones de las administraciones 
públicas y de entidades privadas. 
Galeote ha afirmado que estos com
plementos son superfluos, al corres
ponder a "labores ordinarias, propias 
de su cargo."

PAGINAS AMARILLAS 
DE ALCALA

Representantes de la empresa 
CETESA del grupo telefónica, edi
tora de las "Páginas Amarillas", en
tregaron recientemente al alcalde de 
Alcalá de Henares, Florencio Cam
pos, los primeros ejemplares de la 
"Guía comercial y de Servicios" de 
esta ciudad para este año.

Esta publicación, que cuenta con 
una tirada de 55.000 ejemplares, se 
enmarca dentro del nuevo proyecto 
de Páginas Amarillas Locales, sien
do la tercera de estas características 
que se edita en nuestro país. Su dis
tribución, que acaba de comenzar en 
estos días, se realizará de forma gra
tuita a todos los abonados del muni
cipio.

Entre las secciones que compren
de en sus 132 páginas se incluyen va
rios listados con teléfonos de urgen
cias, de interés y del Ayuntamiento.
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QUERIDO
CHUCHO

Antonio R. Naranjo

Confieso que me encantan los 
perros. En mi casa siempre he
mos tenido uno. Primero fue un 

pastor alemán, Tom, que tuvimos 
que regalar porque se volvió maja
reta. Imagino que le influyó negati
vamente el hecho de criarse junto a 
dos monstruitos como mi hermano 
y yo. Después nos regalaron un chu
cho enorme, King, que era un cruce 
raro entre mastín, pastor y a saber 
que cosas más. U n día se fue a bus
car una perrita en celo y nunca más 
volvió... era un putero.

Casi al mismo tiempo nos volvie
ron a dar otro can, Nuca, una 

perra, y no sólo por su sexo. Se ha
bía criado en un cuartucho oscuro, 
lo que le creó un trauma que inten
taba curar a base de romper todo lo 
que tenía cerca.

Por fin vino Cuk, un perro que 
de pequeño era precioso -nos 

engañaron con que era un Braco 
alemán- y que cuando creció se vol
vió un chucho de color negro-babo
sa, tan feo como listo. Creo que an
da en una finca de Camarma, el 
muy puñetero.

La última adquisición responde 
al nombre de Willy, un precio
so boxer blanco, con unos belfos 

que ya quisiera para sí Nero Wolf o 
Jordi Pujol. El tío es una lima: con 
sólo un año ya se ha comido dos si
llones, un par de muebles, trece o 
catorce plantas y una decena de es
tropajos. Eso sí, se le perdona.

Y es que los perros son increí
bles. Dan más alegrías que mu
chos de nosotros, y siempre tienen 

un lametón preparado para curar 
tus males.

Por eso, es estupendo que el 
Ayuntamiento de Alcalá haya 

comenzado una campaña para edu
car a los niños sobre el cuidado de 
los perros, para evitar que, con el 
verano, las calles sean la última mo
rada de estos animales. A ver si 
aprendemos a ser el mejor amigo 
del perro. Le encantaría.

HUMOR

DESACATOS

Jorge
No preside nada. Es rey reelecto cuatrienalmente. Su cetro, el ca

talanismo sectarista y unicornio que ha logrado imponer como mode
lo único, fuera del cual no hay salvación. Su corona, la pleitesía que 
rinden a sus ideas las restantes opciones políticas, demostrando que 
no son necesarias. Su manto, que se dedica a vender concienzuda
mente en Madrid cada voto que recibe por privilegios para Cataluña, 
en un ejemplo de excelente política/cuchara.

Las encuestas dicen que ganará el domingo. Pero las encuestas lo 
dicen (que ganará este domingo), desde finales de los años setenta, 
cuando consiguió convencer a todos los otros partidos de que sólo 
una de las culturas que conviven en Cataluña debía ser atendida, 
mientras que la otra debía ser arrasada.

Pudiendo votar a Jorge/CiU, ¿para qué votar a Jorgillo/PSOE, a 
Jorgete/comunista o a Jorgito/lo que sea.

La consecuencia es que si Vd. se apellida "Martínez", en Cataluña 
no podrá liderar nada político, aunque sume el 50 % del electorado.

En Sudáfrica, eso se llamaría racismo.
J.-P. Mañueco
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Como medida para el abandono de canes

CAMPAÑA PARA EL 
CUIDADO DE PERROS

Salce Elvira (CC.OO.)

«HAY QUE 
POTENCIAR LAS 

ESCUELAS TALLER 
PARA MUJERES»

La concejalía de Sani
dad y Servicios Sociales 
del Ayuntamiento de Al
calá de Henares, en cola
boración con los Servi
cios Caninos municipa
les, ha iniciado una cam
paña dirigida a sensibili
zar a los niños para que 
no abandonen los perros. 
Esta es la primera cam
paña que se realiza y está 
dirigida a los centros de 
EGB, que pueden solici
tar una visita a la perrera 
municipal, donde un gru
po de profesionales en
señará a los escolares 
qué cuidados necesitan 
los canes, además de 
concienciarles de que 
nunca los dejen en la ca
lle, algo que en fechas 
estivales prolifera cada 
año más, sino que los lle
ven a las instalaciones 
que el Servicio Canino 
tiene en la carretera del 
Gurugú.

Según declaró el con

cejal de Sanidad y Asun
tos Sociales, José María 
Irastorza, "el abandono 
de perros se está convir
tiendo en los últimos 
tiempos en un grave pro
blema. Es muy normal 
que a los niños se les re
gale cachorros y, cuando 
éstos crecen empiecen a 
ser incómodos para las 
familias, que en la mayo
ría de los casos los suel
tan en la vía pública".

El objetivo principal 
de la campaña es, pues, 
concienciar de que a los 
animales, y en concreto 
los canes, no puede tra
társeles como un capri
cho.

Dentro de unos seis 
meses, según Velasco, se 
harán públicos los resul
tados de la campaña que 
ha comenzado en estos 
momentos, por la que ya 
se han interesado varios 
colegios.

C.I/AR.N.

Los actos de  las V Jor
nadas de la Mujer de Alca
lá de Henares, celebradas 
el pasado fin de semana, 
han contado con una nu
merosa asistencia y partici
pación de las mujeres alca- 
laínas. El viernes se ofreció 
una charla en el Centro 
municipal de Salud sobre 
las perspectivas de trabajo 
y la discriminación laboral 
de la mujer en la actuali
dad. En el debate partici
paron Salce Elvira, de Co
misiones Obreras, Purifica
ción Fernández, de UGT, 
la concejal de la Mujer de 
Alcalá, Lola Pérez, y María 
Luisa Bravo, del Centro 
Asesor de la Mujer de Al
calá.

Salce Elvira señaló que 
el Instituto Nacional de 
Empleo ha recortado en 
1992 sus presupuestos para 
las escuelas taller de for
mación profesional en un

48% , po r lo q u e  los 50.000 
alumnos que se preparaban 
en esos centros en 1991 pa
sarán a ser 20.000. Por ello 
reclamó la potenciación de 
las escuelas taller, "con cur
sos que respondan a las ne
cesidades del mercado de 
trabajo". Purificación Her
nández habló del coopera
tivismo y el autoempleo co
mo formas de que las muje
res puedan lograr el acceso 
al trabajo.

El domingo se celebró 
un maratón en el que parti
ciparon cincuenta perso
nas, desde la Ciudad De
portiva de El Val hasta la 
plaza de Cervantes. El ter
cer acto programado en las 
Jornadas fue la obra de 
Calderón de la Barca "El 
auto de las plantas", repre
sentada en el Teatro Salón 
Cervantes.

F.R.



Lo más barato puede resultarle muy caro.
No confíe en la rebajas de precios, las imitaciones y los regalos...
En Torrevieja busque Calidad, Rentabilidad, Confort, Situación, Justo Precio y Seguridad.

BRISAS INTERNACIONAL,leofe

Edificio 5  Estrellas

Estudios,

Apartamentos en Ia línea, 

Bungalows, 

Chalets con Jardín, 

Locales Comerciales.

1 - 2 y 3 Dormitorios.
Villas CRISTINA

Desde 3.475.000 ptas. ¡j Entrada como usted q u ie ra !! El resto hastal 5 años para pagar.

BRISAS
INTERNACIONAL

Infórmese en cualquiera de nuestras oficinas:__________
M ADRID
C /  Antonio C a la s ,1 7 -2 2 A  ( esa. M onte Igueldo). Tel. 501 6 2  52  
C /  Bravo M u rillo , 191 -1 2A  (esq. Francos Rodriguez). Tel. 311 2 7  52  
SAN SEBASTIAN DE LOS REYES:c/Real, c.c. Los Reyes. T e l.654  5 2  4 7  
ALCORCON: c /  Jabonería , 2 9 . Tel. 6 1 0  8 9  10.
GETAFE: C /  Valencia , 14 esq. G a lic ia . Tel. 6 8 3  4 7  0 9
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•  íPisos de 2, 3 y  4 dormitorios

•  Apartamentos de 60 a 80 m2

•  Duplex de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 
con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

Locales y  oficinas

C O M U N ID A D E S

r i i f / i n ,  o . Información en la propia i



bra Tel. 882 62 03
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De niño ya le volvía loco la 
montaña rusa. Cuando 

creció se dio cuenta de que, 
lejos de disminuir ese vicio, 

aumentaba, y se hizo 
ingeniero de vuelo y piloto 

de cazas de las Fuerzas 
Aéreas. José Angel 

Corugedo vive en Alcalá de 
Henares, aunque su sitio 
está mucho más lejos, en 

cualquier lugar de la 
Galaxia: es uno de los 

candidatos españoles a 
convertirse en astronauta 

de la Agencia Espacial 
Europea.

VIVIR
EN
LA

LUNA
Una vez, José Angel Corugedo me dijo 

que para ser astronauta no hacía falta ser 
un genio “tipo Einstein ” ni un cachas “co
m o Ram bo”. Decía que lo verdaderamen
te imprescindible es “ser una persona equi
librada ” Si esto es cierto, este leonés de 32 
años es un candidato inmejorable a astro
nauta.

Y  ese equilibrio que exhuma puede lle
var a confusiones. Parece un poco aburri
do, pero tiene un curioso sentido del hu
mor. Parece “dem asiado” adulto, pero 
tras su traje y  su profesión está el mismo 
niño que disfrutaba m ontando una y  otra 
vez en la montaña rusa. Por confusiones 
que no quede: incluso parece más bajo y  
escuchimizado de lo que en verdad es.

Y  encima, paréce que todo le da igual. 
Que te rías o que llores con una de sus 
bromas, que te parezca demasiado serio, o 
demasiado bajito. Su seguridad es de esas 
incómodas sin pretenderlo para aquellos
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que flaquean ante un problema 
concreto, pero también es de 
esas que le convierten, a buen 
seguro, en un gran amigo, m a
rido... y  astronauta.

Porque en el fondo, José A n 
gel Corugedo es una persona 
tan sencilla y  corriente que, co
sas de la vida, parece com pli
cado. Casi tanto com o convert
irse en el elegido. Cuatro espa
ñoles más, tres ingenieros y  un 
biólogo, luchan por ese puesto 
que la Agencia Espacial Euro
pea tiene, en principio, reserva
do a un español. Después de 
numerosas y  difíciles pruebas, 
las últimas en Colonia y  París, 
Corugedo se perfila com o el 
más firm e candidato a formar 
parte de la tripulación del Her
mes, la nave europea que sur
cará el espacio a partir del año
2.000.

Entre esas pruebas hay una, 
denominada la “Silla de Ba- 
rany”, que consiste en perma
necer atado durante 24 m inu
tos a uno de esos artilugios, 
dando vueltas a distintas velo
cidades y  haciendo flexiones de 
piernas al m ism o tiempo. Otra 
prueba consiste en repetir una 
serie larguísima de números 
hacia atrás y  hacia delante tras 
memorizarlos durante unos se
gundos. Luego, además, han 
realizado todo tipo de pruebas 
físicas, médicas y  psicológicas.

• ¿Después de esto sigue 
creyendo que no hace falta 
ser Einstein o Rambo para 
convetirse en astronauta?

- Yo soy un tío bien 
normal, de esos que trabaja 
todos los días. Ellos no 
quieren un superhéroe ni 
nada parecido, quieren ver 
si tienes alguna tendencia 
psicológica realmente no
toria, si eres violento, o 
muy nervioso... o si tienes 
claustrofobia. Tampoco 
quieren un tío que memo- 
rice todo y que sea capaz 
de efectuar cálculos mate
máticos muy difíciles... 
quieren un compendio de 
todas las cosas.

• O sea, que no todo el 
mundo podrá ir al espacio en 
el futuro.

- No, yo sigo insistiendo 
en que la época de mis hi
jos todo el mundo podrá ir 
al espacio... con gafas, sin 
gafas, con marcapasos o sin 
él. Bueno, quizá cuando 
mis nietos. Ahora mismo te 
puedo decir que a un astro

nauta se le puede preparar 
en seis meses, mientras que 
antes tardaban varios años. 
Incluso ya ha subido gente 
que se marea para ver co
mo reacciona.

- Es como para sentirse 
un poco conejillo de indias.

- Hombre, quizá nos po
dríamos sentir un poco co
nejillo de indias gente co
mo yo, porque nuestra mi
sión sería la de probar la 
nave, algo que hago ya en 
el Ejército. En el Hermes 
sería ingeniero de ensayos 
en vuelo.

Ai hablar se muestra 
muy discreto, ejercitando

ese autocontrol que tanto 
parecen exigirle los res
ponsables de la Agencia 
Espacial. Rara vez sube de 
tono, aunque a veces se 
suelta el pelo con un “co- 
ño, claro que sí” que le de
vuelve al mundo terrestre.

Gesticula poco y, una vez 
más su seguridad, no suele 
mirar al periodista: no es 
que sea maleducado, todo 
lo contrario. Clava su mira
da en algún punto del hori
zonte -o del Universo- 
mientras repite sin equivo
caciones unos argumentos 
que tiene tan claros como 
para exponer mecánica
mente. Eso no quiere decir 
que sólo sepa hablar de lo 
mismo, ni mucho menos. 
Delante de un café se con
vierte en un perfecto con
versador, de los que hacen 
pasar el tiempo volando. 
Yo, sinceramente, le hu

biera imaginado con el pe
lo rizado, más que nada pa
ra reflejar la ebullición 
constante de un cerebro 
aparentemente privilegia
do. En su lugar, un flequi
llo liso de chico malo sin 
un pelo, ni rizado ni lácido, 
de tonto.

Y por eso se cabrea, en
tre risas para que no diga
mos que tiene mala leche, 
cuando comenta que “al
gunos” ya le han comunica
do el típico “lo siento” con 
rentintín pensando que ya 
había sido descartado: “no 
nos han echado, ¿eh?, aún 
estamos ahí. Ni... caso”.

- ¿Cuándo sabremos si 
España va a tener astronau
ta?

- En diciembre se tenía 
que haber hecho público, 
pero se ha retrasado unos 
días, hasta mediados de 
marzo más o menos. Lo 
que puede pasar es que no
minen a algunos candida
tos y los dejen en suspenso, 
en sus respectivos trabajos, 
hasta que sea necesario y 
se les llame. A lo mejor les 
llaman un par de veces al 
año para entrenar y nada

“Estoy seguro que mis hijos o 
mis nietos podrán viajar por 

el espacio sin problemas”
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Viene de página anterior

más; creo que hay proble
mas económicos...

• De todas formas, si sale 
algún español, usted figura en 
el número 1 del ránking.

- Eso no lo puedo decir 
yo, todo eso es extraoficial. 
A mí me ha dado cierta 
ventaja el hecho de que 
trabaje ya en ensayo de 
vuelos... y tengo buenos 
proyectos a la vista. En to
do caso, como ingeniero 
más que como científico, 
me veo relegado hasta el
2.000. Los científicos se 
irán ahora a volar con los 
americanos, mientras que 
nosotros nos tenemos que 
quedar en tierra.

- Pero, y déjese de modes
tias, ¿se ve como el primer as
tronauta español?

- Si quieres que te dé mi 
opinión, creo que en esta 
primera selección no va a 
salir ningún español.

• O sea, que sois aptos pe
ro no necesarios ahora mis
mo.

- Exactamente, como lo 
del aprobado sin plaza que 
se decía antes. La verdad 
es que no sé que planes tie
ne la Agencia, porque a 
nosotros nos tiene desin
formados.

■  EEUU-URSS

• Ahora que la URSS ha 
desaparecido,¿la conquista 
del espacio es un coto reser
vado para los Estados Unidos 
en el que Europa quiere meter 
la cabeza?

- Europa está bastante 
bien. No hemos sido los 
pioneros, pero, por ejem
plo, uno de los mayores 
éxitos espaciales es el 
Arianne 4, una lanzadera 
sin tripulación. El proble
ma es que Europa, quizá 
por no estar suficientemen

te unida, no se había plan
teado el poner al hombre 
en el espacio hasta hace un 
par de años. No es que no 
se haya podido, sino que 
aquí se ha discutido mucho 
sobre la necesidad de man
dar al hombre al espacio o 
a un robot...

- Usted preferirá que sea 
el hombre...

- Por mí, claro que sí. 
Yo soy parte interesada y,

además, aunque los robots 
pueden tomar muchas de
cisiones, no están capacita
dos para sustituir la inven
tiva, el ingenio, la improvi
sación o la inspiración del 
hombre. Por mucho R2-D2 
que salga en “La Guerra de 
las Galaxias”, eso no existe 
todavía.

• Antes decía que había 
problemas económicos en la 
Agencia Europea. A mí se me 
hace difícil pensar que no ha
ya dinero para investigar el

espacio, más ahora que dicen 
que ha terminado la Guerra 
Fría y que van a comenzar los 
recortes para armamento.

- Yo pensé también que 
eso iba a ser así, y estaba 
muy ilusionado hasta hace 
un par de años. Pero luego 
vino la Guerra del Golfo y 
alguien ha intentado de
mostrar que no es bueno 
abandonar la carrera arma- 
mentística y que hay conti
nuar con el gasto, porque

es un mercado que está ahí 
y todavía se mantiene.

- ¿Eso quiere decir que las 
expectativas de la otra carre
ra, la espacial, están muy li
mitadas, y que aún estamos 
empezando?

- El objetivo principal 
de la carrera espacial con 
hombres es establecer una 
estación habitada en órbi
ta, y los rusos ya tienen 
una. Esa estación serviría 
como plataforma de lanza
miento para otras misio

nes... y según Bush una de 
esas misiones sería, y no sé 
si fue una farfollada suya, 
poner al hombre en Marte 
en el 2018.

- Sinceramente, ¿eso de 
poner al hombre en Marte es 
tan imprescindible o es una 
faceta más de la ambición hu
mana?

- Para establecer colo
nias, sacar combustibles, 
comprobar el comporta
miento humano, hacerlo 
habitable.

Marte llegó a ser muy 
parecida a la Tierra, e in
cluso tuvo una atmósfera 
casi igual. Hay mucho inte
rés puesto en ese planeta.

- Es que me parece que e> 
como comenzar la casa por el 
tejado. Millones de personas 
muriéndose de hambre y no
sotros pensando en irnos <« 
Marte.

- ¿Tu crees que el que 
la gente se muera de ham
bre tiene que ver con que 
vayamos al espacio? Fíjate 
en una cosa, en España no 
vamos a Marte y también 
hay gente que vive mejor y 
peor...

Lo que no podemos de
cir es “vamos a volvernos 
todos pobres para ayudar a 
los pobres”. Hay que con
seguir adelantos, como la 
fabricación de fármacos en 
ambientes de gravedad ce
ro.

El espacio sale caro, pe
ro, al mismo tiempo, rinde 
beneficios: se controlan las 
plagas de langosta, se co
noce mejor el clima, o la ri
queza de los suelos... mu
chos datos gracias a los sa
télites.

- Termino, ¿a quién se lle
varía al espacio para hacerle 
un favor a toda la humani
dad?

- No lo sé hombre. Me 
imagino que a algún políti
co, digo yo.

Antonio R. Naranjo

“Bush dijo que los Estados 
Unidos pondrían al hombre en 

Marte en el 2.018"



UN CENTRO 
RODEADO DE 

CLIENTES

POR SU CONCEPCION Locales de todos los tamaños
equipados para que su negocio 
empiece a funcionar.

Construcciones Tulima, S.A. 
Montera, 48-2 - deha. 28013 Madrid 
Teléfono: (91) 531 54 90 
Y en el propio Centro:
Paseo de Los Pinos, 2 bis 
Alcalá de Henares 
Teléfono: (91) 883 11 17

C E N T R O

POR SU UBICACION En una zona superpoblada.

Si estás dudando donde ubicar tu negocio.
Llámanos:



C Angel M irim  Puebla. n. 28 

(junto a la antigua cárcel dc mujeres| 

Tell.: 22 S3 72 23 13 94

HERCESA.

Nuestras
promociones
destacadas
son:

la, m  ivarnada
Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
Centro Residencial y Comercial

A L C A L A '  Ü E H E N A R E S

EN ALCALA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial

Residencial Pastrana

EN GUADALAJARA
C/ Angel Martin Puebla, n.° 28 Chalets
(junto a la antigua cárcel de mujeres)
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94

i



Hoy

La Vaguada:

C Angel Martin 
(junto a la antigi. 
Tels.: 22 53 72

’ uebla. n. 28 
a cartel de mujeres| 

23 13 94

b (1
HERCESA. |

No lo  dude más

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo  necesario 

para su actividad 

y  viviendas

desde 1 hasta 5 dorm itorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritm o previsto.

El Piso P iloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. D isfrútelo.
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CONTRASTES/T

Ana (administrativa)

1. - Va a ser, para la mayoría de 
los españoles, un año más y no tan 
diferente como dicen.

2. - Vamos a sufrir más de una de
silusión. Han dicho muchas cosas de 
este año.

3. - Pero, realmente, ¿habrá más 
años después?

Begoña (administrativa)

1. - Tendrán lugar muchos aconte
cimientos que repercutirán en un 
mejor conocimiento del país.

2. - La información que se ha dado 
de lo que va a ocurrir en España no 
es muy completa.

3. - Después de la tempestad, ven
drá seguramente la calma y no será 
tan brusco el cambio.

Carmen (parada)

1. - Se va a gastar mucho dinero y 
los problemas seguirán en el país.

2. - Sí, todo el país gira alrededor 
del Descubrimiento y de la dichosa 
Exposición Universal.

3. - Será un año malo y esto reper
cutirá negativamente en los bolsillos 
de todos los españoles.

Ana (ama de casa)

1. - Todo el mundo estará pen
diente de España.

2. - Se habla de Sevilla y Barcelo
na, pero no sé qué actos van a tener 
lugar exactamente en estos sitios 
mencionados.

3. - Seguiremos con los mismos 
problemas.

Miguel (gerente)

1. - Debemos aprovechar econó
micamente el protagonismo español 
de este año.

2. - Debería haber habido más ex
actitud en la difusión de los progra
mas.

3. - Quizá paguemos los excesos. 
Veremos.
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Preguntas:

1. - ¿QUE OPINA DEL 92?
2. - ¿SE HA DADO A ESTE AÑO DEMASIADO BOMBO?
3. - ¿QUE PASARA EN EL 93?

protagonistas del año

Javier (estudiante)

1. - Un año muy importante a nivel 
deportivo por la celebración por pri
mera vez en España unas Olimpia
das.

2. - Era necesario. Pienso que ha
bía que explicar más sobre las Olim
píadas.

3. - No sé realmente lo que pasará 
después de este dichoso año olímpi
co del 92.

Rafael (peón)

1. - Un año como otro cualquiera 
para la mayoría de las personas y no 
cambiará nada en nuestras vidas.

2. - Se ha invertido mucho dinero 
en cosas que muchos pensamos que 
son poco necesarias.

3.- El año será muy malo y estare
mos fustrados por el 92.

Jorge (estudiante)

1. - Esperaba que llegase, van a 
ocurrir muchas cosas y espero que 
realmente sean positivas

2. - Nos tienen que decir qué cosas 
van a pasar, pues yo no lo sé exacta
mente y viene bien que lo expliquen 
a la gente.

3. - Ocurrirán otras cosas distintas 
a las que han ocurrido este año.

José (estudiante)

1. - Es el año del deporte que es
tará marcado por las Olimpiadas de 
Barcelona.

2. - No lo creo. Es necesario que 
todo el mundo conozca lo que va a 
ocurrir.

3. - Seguir estudiando y el país ten
drá la resaca de este año.

Amelia (dependienta)

1.- No sé si será todo lo bueno 
que dicen, soy en este caso bastante 
excéptica.

-2. Como van a ocurrir muchas co
sas es necesario que la gente se ente
re.

3.- Es difícil saberlo, pero no sé si 
sera muy bueno, aunque espero que 
sean incluso mejor que el 92.
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Según el concejal de Educación, Urbano Brihuega

«LA LIMPIEZA DE LOS COLEGIOS EN 
ALCALA TIENE UNA DIFICIL SOLUCION»

El colegio del Val se encuentra en unas pobres condiciones

La deficiente limpieza de algunos 
colegios públicos de Alcalá de Hena
res fue el tema de la rueda de Prensa 
que ofreció, el pasado martes, el con
cejal de Educación, Urbano Brihue

ga. El resumen de su comparecencia 
queda claro en estas explicativas pa
labras: "ese problema tiene una difí
cil solución".

Brihuega, que quiso realizar una

Las encargadas de la limpieza en el pleno

autocrítica sobre su gestión en este 
asunto, aseguró que "la limpieza es 
deficiente en algunos colegios sola
mente", para citarlos a continuación: 
Zulema, Santos Niños, Iplacea, An
tonio Machado, Miguel de Cervantes 
y Luis Vives. A renglón seguido indi
có, como para dejar claro que el por
centaje de centros con deficiencias 
es bajo, que "en Alcalá hay treinta y 
cinco colegios".

■  INCUMPLIMIENTO DE 
ACUERDOS

Por esta razón, la Federación de 
APAS convocó una manifestación 
ayer, sin que, al cierre de estas líneas, 
se produjeran incidencias. La organi
zación que engloba a todas las Aso
ciaciones de Padres de Alumnos de 
Alcalá exige al Ayuntamiento solu
ciones inmediatas al problema de la 
limpieza que padecen los centros,

«Sólo hay un déficit 
de diez horas y media 

de trabajo entre 
todos los colegios»

además de oponerse a una posible 
privatización de este servicio.

Brihuega se mostró crítico con la 
Federación, a la que acusó de "in
cumplir el acuerdo al que llegamos 
en febrero": "quedamos en que nos 
iban a dar dos meses para que el 
Ayuntamiento organizara la plantilla 
del Parque de Servicios, y mandara a 
las personas que sobraran a la lim
pieza. No lo han respetado".

Por su parte, María Teresa Ló
pez, vocal de la Federación, aseguró 
a esta revista que "es cierto que pac
tamos una tregua de dos meses, pero 
no es menos ciertoque cada vez está 
más cerca el fin del curso y no quere-
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mos arrastrar un año más el mismo 
problema de suciedad".

Según López, "sólo hay tres cole
gios en la ciudad que, según nos han 
comunicado sus APAS, no tienen 
problemas de limpieza: el Miguel 
Hernández, el Cristóbal Colón y el 
Miguel de Cervantes. En el resto se 
producen situaciones como por 
ejemplo que los cristales lleven dos 
años sin limpiarse".

La solución, según María Teresa 
López, pasaría por aumentar la plan
tilla: "lo que no puede ser es que ha
ya colegios con sólo dos limpiadores 
y que encima quiten a uno para man
darlo a bibliotecas y otros sitios".

■  ESCASEZ DE PLANTILLA

La plantilla del servicio de limpie
za municipal está compuesta en la 
actualidad por 120 personas, que re
alizan su labor no sólo en colegios, 
sino también en organismos autóno
mos, centros cívicos y bibliotecas.

Quince de estos trabajadores se en
cuentran en la actualidad de baja, 
hecho que repercute aún más en los 
problemas de los centros escolares.

Urbano Brihuega explicó que ha
bía llegado a un acuerdo con su pro
pio equipo de gobierno para que los 
120 trabajadores se limitaran a la 
limpieza de los colegios, dejando esta 
misma tarea en los organismos autó
nomos a su libre elección, lo que de
sembocaría, posiblemente, en la pri
vatización de este servicio. Las bi
bliotecas, por ejemplo, podrían ser 
transferidas a la Fundación Colegio 
del Rey, mientras que los centros cí
vicos se tendrían, coloquialmente, 
que "buscar la vida".

Es decir, que para que los cole
gios no tengan problemas de limpie
za, se traslada el embrollo a otras ins
tituciones municipales que, para 
arreglarlo, privatizarían la limpieza,

quitando de encima esas decisión al 
Ayuntamiento, gobernado por un 
partido, el PSOE, que por tradición

siempre ha rechazado maniobras pri- 
vatizadoras.

Otra opción sería aumentar el 
presupuesto de Educación "en cin
cuenta millones", según Brihuega, 
aunque esto, lejos de producirse, dis
minuirá, ya que los presupuestos mu
nicipales del 92 prevén una bajada 
en la partida de Educación.

El concejal aseguró, para finali
zar, que el servicio de limpieza mejo
raría "con la contratación de una per
sona más", porque, a su juicio, "sólo 
hay un déficit de 10 horas y media de 
trabajo entre todos los colegios".

■  LA CASA POR EL TEJADO

Una vez más, en Alcalá se co
mienza la casa por el tejado. El con
cejal de Educación reconoce que la 
limpieza de algunos colegios de la

ciudad "no anda bien", pero mientras 
se construyen comedores, gimnasios 
y demás infraestructura. Esto es im
prescindible, y dinero tiene la conce
jalía de Educación para hacerlo (800 
millones en 1991, incluyendo 111 pa
ra una Escuela de Idiomas que se de
be estar construyendo en la Luna, 
porque aquí no tenemos constancia 
de que exista). Pero parece de pero- 
grullo pensar que, antes de nada, ha
brá que limpiar los centros para que 
los niños no se escurran con una cás
cara de plátano mientras juegan en 
su recién estrenado gimnasio, o co
jan una infección por ir al servicio a 
lavarse las manos antes de asistir a su 
lujoso comedor.

Y no se puede alegar que la lim
pieza de los centros se resiente por
que hay quince personas de baja, y 
menos aún que la solución pasa por 
dejar sin servicio de limpieza a los 
centros cívicos, bibliotecas o clubes 
de ancianos. El gobierno municipal 
actúa una vez más con habilidad: no 
van a dejar a nadie sin limpiadores, 
porque se privatizará allí donde haga 
falta el servicio, aunque, eso sí, con
siguiendo que la delicada decisión la 
tomen otros, los llamados "organis
mos autónomos", que son autónomos 
con dinero de usted... qué gracia.

Antonio R. Naranjo

Los ciento veinte trabajadores de limpieza del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, se 

dedicarán únicamente a los colegios
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CUATROCIENTAS DOS DOSIS DE 
HEROINA SE INCAUTARON ESTA SEMANA

Durante esta última semana se 
han incautado un total de 402 dosis 
de heroína por el grupo de Estupefa
cientes de la comisaría de Alcalá de 
Henares.

La primera de las detenciones se 
produjo el 4 de marzo, y fue arresta
do como presunto autor de un delito 
de tráfico de estupefacientes el joven 
de 28 años que responde a las inicia
les J. H. H., vecino de la localidad de 
Arganda del Rey.

La cantidad que se le intervino 
fue de 15 dosis, cuando se encontra
ba en las inmediaciones de la Plaza 
de la Juventud, un importante foco 
de venta de droga. Esta era la quinta 
ocasión en la que era detenido, tam
bién por el mismo motivo.

El día 5 pasó a disposición judicial 
Concepción C. G., de 31 años, tras 
haberse recibido una llamada en el 
teléfono antidogra, alertando de su 
presencia en la calle Alonso del To
ro.

En el momento en que patrullas 
del grupo de Estupefacientes la de
tuvieron se le encontraron 250 dosis 
de heroína y una cantidad en efecti
vo. Continuando con intervencio
nes en materia de droga, el 9 de este 
mismo mes, Samuel N. M., de 17 
años, fue arrestado con 125 dosis de 
heroína en el polígono Puerta de 
Madrid, siendo esta la tercera oca
sión en la que se le apehendía, aun
que el motivo de éstas fue por co
meter diferentes robos.

A esta detención se llegó después 
de que un particuar telefoneó al nú
mero antidroga.

■  EXITO DEL TELEFONO 
ANTIDOGRA

Miembros del cuerpo de Policía 
Nacional de Alcalá de Henares ma
nifestaron su satisfacción por el buen 
funcionamiento del teléfono antido
gra. Esta impresión queda ratificada 
por el hecho de que muchas de las 
detenciones que se han realizado en 
la última semana, al igual que en las

precedentes, se produjeron después 
de alguna llamada de un particular al 
teléfono.

"Hay personas -dijeron- que cuan
do dejan su mensaje en el contest- 
ador piensan que no se les va a hacer 
caso, pero ni mucho menos, lo que 
ocurre es que después de que se ha 
escuchado el aviso ha de pasar un 
tiempo, más o menos largo, porque 
hay que hacer las investigaciones ne
cesarias".

■  CONDENADO POR ARROJAR 
PIEDRAS A UNA FAROLA

En la comisión de Gobierno cela- 
brada el martes, 10 de marzo, se dio 
cuenta de la sentencia del juzgado de 
Primera Instancia e Instrucción nú
mero 5 de Alcalá de Henares ante un 
juicio de faltas promovido por una 
denuncia del Ayuntamiento de dicha 
ciudad.

En la sentencia se condena a Juan 
Señas Retuerta a la pena de cinco 
días de aresto menor y 5.000 pesetas 
de multa, como autor de una falta de 
vandalismo por arrojar piedras a una 
farola meses atrás.

■  DETENIDO EN VEINTIDOS 
OCASIONES

El pasado 9 de marzo pasó a dis
posición judicial un joven de 21 años 
que responde a las iniciales de Jesús 
Z. S. por cometer un robo en el inte
rior de un vehículo Ford Fiesta, que 
se encontraba estacionado en la Vía 
Complutense.

El autor del robo fue arrestado 
después de haber sido reconocido 
por el propietario del coche.Curiosa- 
mente, esta persona es la vigésima 
ocasión en la que resulta detenida.

■  ROBA EN LA PENSION 

EN QUE RESIDIA

Juan José R. G., inquilino de la

pensión Emilia, sita en la Avenida de 
Guadalajara, cometió el pasado 9 de 
marzo un robo de 300.000 pesetas en 
la misma pensión.

El autor del hurto, de 31 años, 
fue descubierto por los vigilantes ju
rados de la casa de huéspedes.

■  ROBO DE 4.000 MIL PESETAS

El robo más importante de la se
mana, desde el punto de vista mone
tario, ha sido el que se produjo en el 
interior de una vivienda de la calle 
Santorcaz.

Se trata del primer piso del portal 
número 6, y la cuantía del robo as
ciende a 400.000 pesetas.

El hurto fue cometido por varios 
individuos que accedieron a la vi
vienda a través de la ventana del sa
lón, la cjual rompieron con anteriori
dad. Al final, se llevaron una cámara 
de vídeo, un cargador de batería, dos 
baterías, un reloj, y otros objetos, 
con un valor de 300.000 pesetas, a lo 
que hay que añadir las 100.000 pese
tas en efectivo.

■  DOS HERIDOS EN UN COUSION 
DE VEHICULOS EN TORREJON

El pasado 9 de marzo, a las 22,30, 
se produjo en Torrejón de Ardoz 
una aparatosa colisión entre dos ve
hículos en la Avenida de Las Fronte
ras, resultando heridas dos personas 
que tuvieron que ser trasladas al In- 
salud.

Los coches accidentados fueron 
un Renault 21 matrícula M-8956- 
KN, y un BMW con matrícula PLO- 
AJ469. Las personas heridas viaja
ban en el Renault, vehículo que fue 
inmovilizado.

Este mismo día, a las 18,40, a la 
altura del puente que hay en la N-II 
con dirección a Ajalvir, ocurrió un 
nuevo accidente de circulación que 
se saldó con dos heridos, que ingre
saron poco después en el ambulato
rio de Torrejón.

Celia Iglesias
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Presentada por el Teatro Lírico de Milán

EL SABADO, UNICA 
VELADA DE LA 

OPERA «RIGOLETTO»

Un m om ento de la opera "Rigoletto"

Este sábado, a las sie
te de la tarde, el Teatro 
Salón Cervantes se llena
rá para recibir al Teatro 
Lírico Arturo Toscanini 
de Milán, que interpreta
rá la ópera "Rigoletto", 
de Giuseppe Verdi. Des
de hace días todas las en
tradas para esta única 
representación están 
vendidas.

■  «LA MALDICION»

"Rigoletto" está basa
da en una obra del nove
lista francés Víctor Hugo, 
"El rey se divierte". Este 
fue el título original de la 
ópera, aunque Verdi afir
mó que si ese no podía 
ser el título, debería lla

marse "La maldición", 
pues el compositor esta
ba interesado sobre todo 
en lo que llamaba "la 
maldición del anciano."

■  LA PARTE CENTRAL

Esta consistía en la 
desesperación del padre 
encarcelado que clama 
venganza al cielo para 
castigar al ladrón de su 
hija. Esta es la parte cen
tral de la ópera. El cum
plimiento de la maldición 
llegará fatalmente, dando 
origen a la tragedia. "Ri
goletto" se estrenó el 11 
de marzo de 1851, y tuvo 
un éxito instantáneo, co
mo el que previsiblemen
te tendrá en Alcalá.

Exponen 75 fotógrafos de toda España

CONTINUA
«FRAGMENTOS»

Hasta finales de marzo es
tá en marcha la exposición de 
fotografía "Fragmentos", orga
nizada por la sociedad cultural 
Nuevas Referencias Fotográfi
cas (NRF), y en la que partici
pan sesenta y cinco fotógrafos 
provenientes de toda España.

La muestra se ha distribui

do en seis lugares diferentes: 
en el restaurante "La Capilla 
del Jazz", en el café "La Gale
ría" (sede de las exposiciones 
ordinarias de NRF), el Palacio 
Arzobispal, la Casa Tapón y el 
centro cívico del distrito II 
"María Zambrano".

Félix Rodríguez

El domingo, a las 19,00 horas

BACH Y VIVALDI, POR 
LA ORQUESTA DE 

CONSTANZA
El próximo domingo 

seguirá el programa mu
sical de este fin de sema
na, iniciado con el "Rigo- 
letto", de Verdi, que los 
alcalaínos podrán escu
char en una sola sesión, 
con un concierto de la 
Orquesta de Cámara de 
Constanza (Rumania).

El programa consistirá 
en dos conciertos de A

Corelli y A  Vivaldi, y en 
una suite de J.S. Bach, 
en la primera parte, y en 
una serenata para or
questa de cuerda de P. 
Tchaikovski, en la segun
da. Esta orquesta ha con
seguido, pese a su corto 
tiempo de existencia, do
ce años, una importante 
posición en el panorama 
internacional.
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Un mecánico de Alcalá hará el recorrido en una moto de agua

DE L0 OLIMPIADA 0 1 0  EXPO... * * * » « »

Ju lio  Torres en su "supermoto" de agua

El año del Descubrimiento tiene dos 
nombres propios, Barcelona y  Sevilla. La 
Olimpiada y  la Expo, acontecimientos 
que un joven mecánico de Alcalá de He
nares, Julio “Tito” Ramos, de 32 años, ha 
elegido como puntos de salida y llegada

de su curiosa aventura: el enlace de am
bas ciudades, separadas por 1.700 kilóme- 
tos, en una m oto de agua.

El comienzo de la prueba tendrá 
lugar a primeros del mes de agosto, 
desde el puerto  de B arcelona, para

llegar once días más tarde a Chipio- 
na, última localidad marítima de la 
travesía. Después, cincuenta kilóme
tros por aguas del Guadalquivir, en 
los que la esquiadora Belén Sánchez

La travesía recorre 1.700 
kilómetros por el mar 

Mediterráneo, en etapas de 
hasta 250 kilómetros

Martínez acompañará a Tito Ramos 
portando las banderas Olímpica y de 
la Expo 92, y llegada a la capital his
palense, donde a buen seguro se pre
parará un recibimiento de lujo.

La moto que “Tito” utilizará es 
una Kawasaki TS 650 reformada con 
un depósito adicional de 50 litros, un 
sistema,doble de carburación y una 
hélice de acero inoxidable. Es una 
máquina blanca, azul y rosa, con un 
simple sistema de dirección y desalo
jo de agua, con una velocidad máxi
ma de 80 kilómetros, mucho más de 
lo que esa cantidad significaría en un 
velocímetro de un vehículo terrestre.

■  SEGUIMIENTO POR TIERRA

Tito Ramos hará el recorrido a 
dos millas de la costa “para no entor
pecer el tráfico del litoral ni el de al- 
tamar”. Viajará sólo con su moto; si 
bien disfrutará de unos equipos adi
cionales para casos de emergencia: 
un juego de bengalas, una radiobali
za, un juego de herramientas, un 
chaleco salvavidas, un traje completo 
de neopreno y un casco.

Todo ello se completará con un 
equipo de tres personas que supervi
sarán la travesía desde tierra, en un 
coche todoterreno que portará el re
molque de la moto y un equipo emi
sor que estará en permanente con
tacto con Ramós.

Este vehículo abastecerá al moto
rista de toda clase de recambios que
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pudieran ser necesarios, combustible 
y también aceite.

■  DURAS ETAPAS

Las etapas que Tito Ramos cubri
rá son un total de once, cuya distan
cia oscila entre los 50 y los 250 kiló
metros: “si el mar está tranquilo, 
puedo sacar una media cercana a los 
80 por hora, pero como esté picado, 
ese mismo recorrido puedo tardar 
cuatro o cinco horas en hacerlo”. Las 
etapas son éstas:

Primera. Salida desde Barcelona, 
con llegada a Peñíscola y parada a re
postar en Cambrils. Kms: 225.

Segunda. Salida desde Peñíscola, 
con llegada a Valencia y parada en 
Castellón (El Grau). Kms: 140.

Tercera. Salida desde Valencia, 
con llegada a Santa Pola y parada en 
Denia. Kms: 230.

“Hace unos años hice una 
pequeña vuelta a España en 

ultra!igero...sin que se 
enterasen en mi casa”

Cuarta. Salida desde Santa Pola, 
con llegada a Aguilas (Murcia) y pa
rada en Santiago de la Ribera. Kms: 
250.

Quinta. Salida desde Aguilas, con 
llegada a Almería y parada en Carbo
neras. Kms: 180.

Sexta. Salida desde Almería con 
llegada hasta Fuengirola (Málaga) y 
parada en Almuñecar. Kms: 215.

Séptima. Salida desde Fuengirola 
con llegada a La Línea de la Concep
ción. Sin parada. Kms: 150.

Octava. Salida desde La Línea 
con llegada a Tarifa. Sin parada. 
Kms: 50. Esta es, posiblemente, lá 
etapa más peligrosa por el tráfico del 
estrecho y su oleaje.

Novena. Salida de Tarifa con lle
gada a Conil de la Frontera. Sin pa
rada. Kms: 75.

Décima. Salida de Conil de la 
Frontera con llegada a Chipiona. Sin 
parada. Kms: 115.

Décimoprimera. Salida desde Chi
piona con llegada a Sevilla. Kms: 
115. Esta etapa discurre por el cauce

EL COLOR DEL DINERO
El presupuesto de este viaje es de más de dos millones de pesetas. En

tre aceite y gasolina, la inversión supera las 300.000 pesetas, partida que 
podría subvencionar, aunque todavía no está ultimado, una conocidad 
casa de lubricantes.

Otras compañías estatales están barajando la posibilidad de apoyar 
económicamente esta original experiencia. Tito Ramos también mantie
ne, desde hace días, conversaciones con el concejal de Juventud del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Jesús Domínguez, para recibir ayu
da institucional.

“Estoy buscando un esponsor, pero si no lo consigo me costearé yo el 
viaje. Además, los amigos que me acompañan me han dicho que me ayu
darán en todo lo posible y que si hace falta dormir en tienda de campaña, 
lo harán, sin ningún tipo de problemas”

del río Guadalquivir. calidades por las que vaya a pasar:
Julio Ramos -"llámame Tito, que “todo tiene que ser legal. Ten en 

si no no me entero"- es un fanático cuenta que Casi todas las personas 
de la aventura. El destino, la suerte y que utilizan motos de agua en Espa
la inquietud le han llevado ahora a ña van de piratas, haciendo salvaja- 
viajar en moto de agua, aunque no es das en las playas junto a los bañistas, 
la primera locura que realiza: “hace Este año ha salido un boletín editado 
unos años hice una pequeña vuelta a ¡ por la Federación de Motonaútica 
España en ultraligero... sin que se en el que se dan una serie de consc- 
enterasen en casa”. jos prácticos y de requisitos legales

La travesía no debe ser demasía- para cumplir, muy sencillos..." 
do peligrosa, salvo en el Estrecho Cuando Carl Lewis intenté añadir 
donde las condiciones de la mar em- otra medalla a su currículum en Bar 
peoran: “el principal riesgo es si la ¡ celona y en Sevilla haya otra alarm 
moto se para. En un barco puedes de incendio. Tito Ramos cogerá s¡ 
llevar un motor auxiliar y remos pe- moto y surcará ei mediterráneo, por 
ro yo me quedaría a la deriva”. lando su mejor ve iu

Para prevenir, Ramos avisara nadar
todos los puestos costeros de

Los mecánicos ponen a punto esta moto de agua
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Teatro Salón 
Cervantes
A l c a l a  i *  H e n a r e s

15, DOMINGO, 19 H.

ORQUESTA DE CÁMARA 
DE CONSTANZA (Rumania)
Dirección: Julián Cotutlu

La calidad de los conciertos ha concedido 
a esta Orquesta de Constanza, en su corta 
existencia de tan solo 12 años, una impor
tante posición dentro del panorama interna
cional, obteniendo importantes éxitos en sus 
giras de Rumania, Italia, USA, Canadá,
Francia y España.

PRO G RAM A

I Parte
Concedo Grosso n! 1 en Re Mayor. A. Corelli 
Concierto para Guitarra y Orquesta en La Menor. A Vivaldi
Suite ns 2 en Si Menor. J. S. Bach

II Parte
Serenata para Orquesta de Cuerda. P.l Tchaikovski

PRECIOS: Butaca da Patio: 1.000 ptaa. Butaca da AnfHaatro: 800 ptaa. 
Silla da Palco: 600 pta. Con la colaboración da CAJA MADRID

A L C A L Á  EN ESC EN A
19, JUEVES, 19 H. - 20 VIERNES, 22 H. 
TALLER DE TEATRO DIDÁCTICO "JUAN P p r e s e n ta :

EL SIGLO DE LOS CUERNOS
(Adaptación teatral sobre tres entremeses del Siglo de Oro) 
"La Cueva de Salamanca'' y "El viejo celoso' de Miguel de 
Cervantes y 'Diego Moreno' de Francisco de Quevedo 
Dirección: Miguel Mayoral

Intérpretes: Lázaro Tello, Marisol Ranz, Olga Reina, 
Jesús Sánchez, Ernesto Filardi, Juan Jaraíz, Petri 
Rodriguez, Sara González, Lola, Corredor, Juan J. 
Alarcón, Noelía González, Raquel Góm ez, Elisa, 
Fernández, Jesús Sánchez, Ana García y

El entremés ha sido siempre uno de los pilares 
fundamentales del Teatro, su recuperación aporta 
importantes señas de identidad y entronca con la 
tradición dramática del Siglo de Oro.

PRECIO UNICO: 400 ptas.

CASA DE LA ENTREVISTA
• 12 jueves, inauguración a las 19 h. (hasta el 5 abril)

J O R G E  V A R A S .  g u e s c u i t u ra  e s  e fe c t iv a m e n te ,  o b ie t iv iz a c ió n  

d e  la  Id e a  y . a l m is m o  t ie m p o , s e d u c c ió n  d e  lo  s e n s u a l:  

c a l id e z  n a tu ra l d e  la  m a d e ra  y  f r ió  in d u s t r ia l  d e l e s p e jo . . . '

El 26 y 27 en el Kingston Pub

LA VILLA ENSAMBLE, 
UN JAZZ DIVERTIDO

Los próximos días 26 y 27 
de marzo, a las once de la no
che, en el Kingston Pub de 
Alcalá de Henares tendrá lu-, 
gar una nueva función de jazz, 
que tendrá como protagonis
tas al quintento afincado en 
Madrid, La Villa Ensamble.

Esta formación se creó en 
enero de 1991, bajo la iniciati
va de Toni Aguilar y Eduardo 
Moreno, contrabajo y saxo te
nor, respectivamente. El gru
po lo completan Luis Abela, 
batería, Emilio Robalo, piano, 
y Julio Daúd, trompeta.

Todos ellos cuentan con 
una experiencia de más de 15 
años en el mundo de la músi
ca, cada uno ha tocado en dis
tintas bandas y clubes, pero 
desde hace algo más de un 
año, su amistad les hizo plan
tearse esta una nueva aventu
ra, que desde un principio au
guraba ser exitosa.

■  BLUES, SAMBA, 
RITHM AND BLUES...

La música que interpretan 
encuentra sus raíces en diver
sas formas musicales como 
son el blues, samba, rithm and 
blues y latin jazz.

En la fusión de estos esti
los se halla el sonido que ca
racteriza a La Villa Ensam
ble.

La experiencia que po
seen en estos sonidos sus 
componentes, les llevó a pen
sar que se podían aprovechar 
estas vivencias musicales y 
unirlas.

El objetivo era provocar 
una música donde el ritmo y 
la melodía tengan un papel 
esencial, que resulte fácil de 
escuchar y comprender, con
servando además un conteni
do de calidad y diferenciador.

La música que hace esta 
formación jazzistica llega fá
cilmente al público, como no 
podía ser de otra forma, dada 
lo cálido de sus interpretacio
nes y la sonoridad de los arre
glos.

Como dice el saxo tenor 
Eduardo Moreno "nuestro 
jazz gusta a la gente porque 
combina ritmos latinos y tro
picales, es decir, ritmos mar
chosos y bonitas melodías".

La Villa Ensamble, en es
ta su primera visita a Alcalá, 
dará muestra de su quehacer, 
de un jazz que Moreno des
cribe como "divertido" frente 
a otros que, aunque son bue
nos, no despiertan el mismo 
interés de la gente.

La calidad y el ritmo, que 
seguro invitará a más de uno 
a levantarse de sus asientos, 
son "condimentos" lo suficien
temente llamativos como para 
preludiar una buena velada.

Celia Iglesias
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Capítulo 13a 
AÑOS 30 Memorias Alcalaínas de José Calleja

LA ALCALA QUE YO CONOCI
INICIOS DE LA GUERRA CIVIL

Nuestros próximos prota
gonistas del primer equipo fe
derado del Alcalá, que esta
mos homenajeando a través 
de las páginas de LA CRONI
CA DEL HENARES son dos 
medios, el centrocampista de
recho, que se llamaba Benito 
Gil y trabajaba en Forjas co
mo roscador; el segundo es el 
medio izquierda cuyo nombre 
era López que incluso jugó 
conmigo en la Ferroviaria de 
Madrid.

■  EL TITULO DE «REAL»

Un documento que guar
do como oro en paño fue la 
autorización por parte del rey 
Alfonso XIII del título de 
“Real” al club alcalaíno; este 
documento decía lo siguiente:

“Su majestad el Rey (q.d.g.), 
accediendo sumamente com
placido a los deseos manifesta
dos por V. en nombre de esa 
Sociedad Deportiva Alcalá, se 
ha servido autorizarle para que 
en lo sucesivo ostente la m is
ma el título de REAL».

L o que de Real Orden co
munico a V  para su conoci
miento, satisfacción y  efectos 
consiguientes.

Dios guarde a V. muchos 
años. Palacio 20 de Diciembre 
de 1.929».

Este documento iba dirigi
do a nombre de Don Fernan
do Presas, que en esa época 
era presidente de la Sociedad 
Deportiva Alcalá.

Lo curioso es que si en 
1.929 el Alcalá ya contaba con 
el título de “Real”, no lo llegó 
a utilizar hasta meses antes de 
la Guerra Civil. El motivo de

ello fue que hasta que no se 
federara, el Alcalá no podía 
ostentarlo.

Una cosa muy típica en 
aquella época eran los boleti
nes que lanzaba la Sociedad 
Deportiva Alcalá. Aún con
servo los cien boletines que se 
sacaron a la calle, una verda
dera joya histórica y deporti
va. En este boletín además de 
anunciar el partido del Alcalá, 
en su interior se explicaba 
pormenorizadamente lo que 
había acontecido en el ante
rior encuentro disputado por 
el Alcalá y, si no, fijénse en es
te curioso párrafo, “la lucha 
se desarrolla con más ardor, 
viéndose muy comprometido 
el guardameta madrileño, 
que, no obstante lo cual, hace 
dos o tres paradas brillantísi
mas que se premian con ova
ciones sinceras”.

Además de fútbol, en estos 
boletines se comentaban otros 
deportes como el tenis, donde 
uno de los protagonistas habi
tuales, era el amigo “Guanis”, 
del que ya hablé bastante en 
el capítulo anterior.

Estos boletines eran sufra
gados por entidades comer
ciales como la Hostería del 
Estudiante, Banco Urquijo, 
Chocolates “Arriaca”, Embu
tidos Bernal, Anís de la Astu
riana y Chocolates Elgorriga, 
entre otros.

■  UN SEGUNDO 
PROFESOR PUBUCO

Meses antes de la Guerra 
Civil vino el segundo profesor 
público en Alcalá de Henares. 
Recuerden que el primero en

Benito Gil Fernando López
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Teniente Vicente Linares Llorca

fesión fue la de depositario en el Ayunta
miento, se encargaba del tema del dine
ro. Le llamaban “El Vicario de Durón”, 
porque él era del pueblo de Guadalajara 
llamado Durón. Los Vicario fueron fami
lia de otra genuinamente alcalaína como 
son los Jaramillo... Cuando Azaña venía 
a Alcalá siempre se dejaba encontrar con 
José María Vicario.

■  INICIOS DE LA GUERRA

Yo contaba con 17 años cuando esta
lló la Guerra Civil. Vivía en la calle Car
men Calzado en el número 13. Antes del 
estallido de la Guerra, nosotros ya notá
bamos que pasaba algo anormal, sobre 
todo por el traslado de algunos regimien
tos de Alcalá a Salamanca y entre ellos, 
un militar célebre de Alcalá que fue el 
General Merlo.

Como ya comenté en los primeros ca
pítulos, el General Merlo fue un perso-

General Merlo Escuadrilla mandada por el Teniente Linares en 1920

tiempo fue la Biblioteca Municipal sita 
en la calle Cerrajeros.

.E l segundo en llegar fue Julio López 
Carreño. Guardo una foto con mucho ca
riño en donde se pueden ver al propio 
Don Julio y alguno de sus pupilos que 
fueron grandes amigos míos, como Valle 
que en su tiempo fue futbolista del Alca
lá. Otro personaje que aparece en la fo
tografía es Cirilo, que desgraciadamente 
tenía perturbada sus facultades mentales, 
aunque de niño estaba perfectamente, 
pero en el transcurso del tiempo sus fa
cultades fueron deteriorándose.

López Carreño fundó la segunda 
Graduada en Alcalá que estaba situada 
en la calle San Juan. Allí iban niños de 
todas las edades desde pequeños hasta 
mayores, sólo niños, las niñas no.

Precisamente de la escuela de López 
Carreño surgió lo que más tarde fue el 
club deportivo Avance. La rivalidad de
portiva entre los chicos de Don Moisés y 
de Don Julio fue patente, como también 
la rivalidad escolar.

■  AVIACION

Un personaje popular que la mayoría 
de los alcalaínos deben conocer es Lina
res, más conocido por «Júrelo», propie
tario de la pensión que lleva su nombre 
en la propia Plaza Cervantes. Pues bien 
su padre Don Vicente Linares Llorca, 
fue teniente de una escuadra de aviación. 
Conservo una maravillosa foto de él y los 
aviones que por aquella época pilotaban.

Lo curioso de todo esto es que cuan
do él empezó no existían escuelas milita
res del Aire. Los que querían pilotar, pri
mero eran destinados a otros regimientos 
y luego hacían cursillos especiales con los 
que sí posibilitaban el poder volar. Vi
cente fue un gran aviador.

Un personaje singular en Alcalá fue, 
sin duda, José María Vicario, gran amigo 
del presidente de la II República. Su pro-

José María Vicario, am igo de Azaña

llegar fue Moisés Calabuy con su mujer y
que los dos dieron clases en lo que en su



13 d e  m a rz o  d e  199 2 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/77

naje importante en la ciudad, 
mi relación con él apenas 
existió, pero sí con sus hijas 
puesto que iba con ellas a cla
se en el Instituto.

Cuando empezó la domi
nación por parte de los rojos 
en Alcalá, nosotros nos mar
chamos a la finca que tene
mos al lado del Cementerio. 
Incluso vecinos nuestros fue
ron a la finca a refugiarse de 
los bombardeos de la aviación 
por medio de una serie de 
cuevas, donde actualmente, 
qué curiso, tengo la bodega 
hecha, qué cambios provoca 
la vida.

■  UNA GRAN 
CONFUSION

Al saber que había estalla
do la guerra, se armó un tre
mendo revuelo en la ciudad, 
hasta el punto de que se po
dían ver a militares en una es
quina de la calle Mayor con 
una ametralladora para con
trolar a la gente. Cayeron 
bombas por todos los sitios, 
como por ejemplo las que ca
yeron en la Iglesia de Santa 
María, en la calle Libreros, 
enfrente de la confitería Ma
rón.

Nosotros, la familia, estu
vimos bastantes días en casa y 
cuando se tranquilizó un po
quito la cosa, viéndose que no 
se arreglaba el tema, nos mar
chamos a Valencia, en dos 
viajes. Primero nos marcha
mos mis padres y yo y más tar
de se fueron mi hermana Paz 
junto a mi sobrino que había 
nacido unos días antes y al 
que también le llamaron 
Eduardo, como su padre, que 
ya por esas fechas estaba en el 
Frente combatiendo.

■  UN TERRIBLE VIAJE

El viaje fue terrible, de 
control en control. Tuvimos 
que pararnos continuamente, 
tuvimos mucha suerte al ir 
con un niño pequeño, fueron 
más permisivos que con otra 
gente, incluso nos daban co
mida. Todo el viaje lo hicimos 
en coche.

En cuanto estalló la gue
rra mi hermano Vicente fue 
enviado a Madrid, primero, y 
luego a Valverde de Júcar en 
Valencia.

Desgraciadamente Vicen
te fue asesinado en plena gue
rra, cuando iba conduciendo
una moto: se encargaba de

Manuel Azaña, a los 20 años

transportar las valijas y no sa
bemos quién le pegó el tiro, 
pero debido al impacto de la 
bala se estrelló contra un ár
bol.

Ese mismo día de su 
muerte mis padres le estaban

! esperando para comer en 
Valverde de Júcar, donde 

I ahora mismo hay un pantano.
Imagínense cómo reacciona- 

¡ ron mis padres ante tal bruta- 
I lidad.

Fin del Capítulo 13°
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CUANDO IO S JUBILADOS HABLAN

Angel Pascual, presidente del c lub de jubilados "Gil de Andrade"

“A  la Coordinadora de Clubes de Jubi
lados y  Pensionistas: Por la presente, co
municamos a ustedes que el socio de este 
club con el número ... ha sido expulsado 
del mismo, por las faltas cometidas, sien
do reincidente en ellas, consistentes en 
agresiones a los ancianos que se encontró 
a su tamblaenate paso. Lo que comunica
mos a Vds. para su conocimiento y  efectos 
oportunos. E l presidente del club de jubi
lados "Gil de Andrade”, Angel Pascual 
Oriente”.

Esta nota, a la que acompañaba 
una fotocopia del carnet del socio ex
pulsado, con fotografía incluida, ha 
sido exhibida en los tablones de 
anuncios en la mayoría de los clubes 
de jubilados y pensionistas de Alcalá, 
“al estilo del salvaje oeste”, según 
han denunciado algunos jubilados y 
la Coordinadora Ecologista Demo
crática.

Esta última entidad ha acusado a 
la Coordinadora de los Centros de 
Jubilados y Pensionistas de “utilizar 
prácticas muy poco propias de una 
democracia y que vulneran el dere
cho constitucional de las personas a 
la propia intimidad”.

La Coordinadora Ecologista D e

mocrática ha interpuesto una deman
da de amparo ante el Defensor del ! 
Pueblo en la que denuncia lo que 
considera “el menoscabo de los dere
chos de los jubilados”, Esta demanda 
está siendo estudiada en estos mo
mentos por la citada institución.

■  SE PIDEN DIMISIONES

Esta publicidad de los socios ex
pulsados de centros de ancianos ha 
sido la mecha de una polémica a la 
que se han unido las denuncias de 
varios jubilados pertenecientes al 
centro municipal “María Zambrano”, 
situado en el polígono Puerta de Ma
drid, en las que pedían la dimisión 
de la directiva al completo, “por abu
so de autoridad” y diversas actuacio
nes que consideran impropias de los 
responsables de un club de jubilados, 
como el no permitir la entrada a los 
bailes a socios que sólo quieren escu
char la música y el abrir el bar del 
centro a todo el público, algo no per
mitido, según los denunciantes.

Hasta ahora ha habido diez expul

siones por diversas causas dentro de 
la red de treinta centros de jubilados 
y pensionistas de Alcalá, en los que 
están afiliados alrededor de 10.000 
socios.

Angel Pascual, presidente del 
club de jubilados “Gil de Andrade”, 
sito en la calle del mismo nombre del 
distrito VI, y donde se han expulsado

La Coordinadora 
Democrática ha denunciado 

al Defensor del Pueblo la 
publicidad de los nombres de 

los jubilados sancionados

a dos socios, señala q u e  los expe
d ien tes co rrespond ien tes han segui
do  las pau tas que m arcan los e s ta tu 
tos. E n  concreto , el artículo 9 d e  e s 
tos esta tu tos señalan  que las sancio 
nes p o r faltas “podrán  ser lews, ¿r 
ves o  muv graves”

■  RESTREGAR LA “ CEBOLLETA”

Las juntas directivas de los cen
tros son los que tienen la potestad 
para decidir libremente la gravedad 
de una falta y señalar la sanción a 
aplicar en cada caso, decisión que 
debe ratificar la asamblea general de 
socios.

El caso con el que ha saltado la 
polémica ha sido el del socio del club 
de la calle Gil de Andrade, Plácido 
Barroso. Según el parte enviado por 
el presidente del centro al concejal 
de Asuntos Sociales, este socio “se 
levantó de la silla, a la hora de cerrar 
el club, y reiteradas veces, cogiéndo
se la entrepierna, les dijo a los pre
sentes que se jodieran, que por sus 
cojones no se había hecho baile, y a 
las señoras les insultó diciéndoles: 
“Sois todas unas cachondas y no ve
nís aquí a otra cosa que a restregar la 
cebolleta, reiterando esta expresión. 
Además, insultó gravemente a la di-
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rectiva que preside este 
club donde estamos".

A este socio le ha sido 
prohibida la entrada en el 
centro de Gil de Andrade y 
en el resto de clubes de an
cianos de Alcalá por un pe
riodo de seis meses.

Angel Pascual afirma 
que entregó la nota en la 
que se pone en conoci
miento de todos los clubes 
de la tercera edad la expul
sión de Barroso “a los pre
sidentes de los centros, pe
ro no estaba en mi ánimo 
que se pusiera en los tablo
nes de anuncios. La prueba 
es que en mi club no se ha 
colocado en el panel de 
anuncios. Cada directiva ha 
actuado según su criterio, y 
si han expuesto los comu
nicados y las fotocopias de 
los carnets de los expulsa
dos ha sido por propia ini
ciativa”. De todas maneras, 
la coordinadora de centros 
de jubilados ha manifesta-

ne su sede en el centro cí
vico “María Zambrano”. 
Un grupo de ancianos ha 
enviado una carta a LA 
CRONICA DEL HENA
RES en la que denuncia
ban “abuso de autoridad, 
no respetando a los mayo
res”, por parte de la direc
tiva del centro, a la que pe
dían que dimitiera.

Antonio Martín, uno de 
los firmantes de la carta, 
señala que se decidió en 
una pequeña reunión orga
nizada por la actual directi
va, a la que asistieron cua
renta personas, -"no ha ha
bido ninguna asamblea ge
neral de socios", asegura- 
el cobro de 100 pesetas a 
los jubilados y pensionistas 
que asistan a los bailes que 
se celebran periódicamen
te.

Martín indica que no se 
ha dejado permanecer en 
la sala de baile a aquellos 
ancianos que sólo desea-

Jubilados y pensionistas del centro “María 
Zambrano” critican el “abuso de 

autoridad” por parte de la directiva

lo que en adelante se pro
curará evitar realizar este 
ipo de publicidad.

En el club “Gil de An
drade” se produjo a princi
pios de julio del año pasa
do otra expulsión, esta vez 
a perpetuidad. En este ca
so lo ocurrido fue que el 
socio, un pensionista de 
cuarenta años, entró en es
tado de ebriedad en el 
club, “y sin mediar palabra 
con nadie, dio de bofetadas 
a varios ancianos de ochen
ta años. Se llamó a la poli
cía, que se lo llevó. Poste
riormente, fue expulsado 
del centro con carácter in
definido”.

El otro club de jubila
dos en el que las aguas an
dan revueltas es el que tie-

ban escuchar la música, 
“cuando están entrando 
otras personas que ni si
quiera son socios, que vie
nen de Guadalajara y To- 
rrejón”.

Antonio Martín subraya 
que la sala de recreo está 
abierta a todos los socios y 
no se puede cobrar entra
da, ya que el equipo de 
música es instalado por la 
delegación de distrito, al 
igual que el resto de gastos. 
Martín afirma “que esta
mos de acuerdo en que se 
cobre a los asistentes que 
no forman parte del club, 
pero no a los socios”.

Por su parte, el presi
dente del club de jubilados 
del centro “María Zambra- 
no”,' Florentino Fuentes,
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Esta hoja ha sido puesta en

afirma que la medida de 
cobrar cien pesetas es una 
justa contraprestación al 
hecho de que se están 
ofreciendo muy buenas se
siones de baile. Además de 
que la medida fue aproba
da en asamblea, los dineros 
de los bailes van a los fon
dos del centro e incremen
tan un presupuesto que 
ronda el millón y medio de 
pesetas".

■  CRITICAS

El grupo de jubilados 
que critica la gestión de la 
actual directiva encabeza
da por Fuentes ha acusado 
a este y al vipresidente de 
explotar la cafetería del 
centro, lo que les permite 
“ser dueños y señores del 
club, al ser las mismas per-

todos los clubs de jub ildos

sonas las que rigen el club 
y la cafetería. Además, han 
abierto a todo el público 
este bar, desvirtuándose el 
fin para el que se instala 
esta cafetería, dar un servi
cio a los jubilados”.

El presidente del club 
ha negado estos extremos, 
aduciendo que “la explota
ción de la cafetería sale a 
subasta pública y los esta
tutos no dicen nada sobre 
la imposibilidad de de que 
la explote el centro”. Por 
ello, la directiva del centro 
de jubilados “María Zam
brano” considera que no 
hay la menor base para que 
dimita, mientras las críticas 
públicas de un importante 
grupo de jubilados se man
tienen. Las espadas por lo 
tanto están y siguen en to
do lo alto.

Félix Rodríguez
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Organizado por el Distrito V

PRIMER TORNEO DE INVIERNO EN LAS 
MODALIDADES DE FUTBOL 5 Y BALONCESTO

Equipo campeón de Fútbol Sala femenino

La delegación del distrito V organizó 
y llevó a cabo con éxito su PRIMER 
TORNEO DE INVIERNO en las moda
lidades de Fútbol Sala y Baloncesto, du
rante los días 1, 2, 3 y 4 drl presente mes 
de marzo. A continuación, se expone la 
clasificación final obtenida (4 primeros)

en los diferentes deportes donde se ha 
participado.

•  FUTBOL SALA

CADETE FEMENINO: 1. Clasi-
ficado= C.D. AVANCE; 2. Clasif. =

Plantilla del equipo campeón de baloncesto masculino

DISTRITO V; 3.- Clasif. = NTRA. SRA. 
DEL VAL; 4. Clasif. = F.I.A.

CADETE MASCULINO: 1. Cía
sificado = CERRAJERIA CABIECES: 
2. Clasif. = DISTRITO V, B; 3. Clasif. = 
DISTRITO V, A; 4. Clasif. =  P.S.A.

JUVENIL MASCULINO: 1
Clasificado = DISTRITO V; 2. Clasif. = 
LOYOLA; 3. Clasif. = CASA DE AN
DALUCIA; 4. Clasif. = F.I.A.

Señalar que en este deporte (fútbol 
sala) los campeones de cada categoría 
disputaron un encuentro contra una se
lección de jugadores de los equipos par- 
ticipanes, teniendo como vencedores en 
estos partidos a los siguientes equipos:

- Cadete femenino: C.D. AVANCE
- Cadete masculino: SELECCION
- Juvenil masculino: DISTRITO V

•  ' BALONCESTO

CADETE FEMENINO: 1. Clasi 
ficado = SAN JOAQUIN Y STA. ANA; 
2. Clasif. = I B. COMPLUTENSE; 3. 
Clasif. =  ESCOLAPIAS; 4. Clasif. = 
JUAN DE AUSTRIA.

CADETE MASCULINO: 1. Cía
sificado = DISTRITO V; 2. Clasif. = 
LOPE DE VEGA; 3. Clasif. = SANTO 
TOMAS; 4. Clasif. = JUAN DE AUS
TRIA.

■  CLAUSURA

La clausura de esta actividad estuvo 
presidida por Francisco González Adra
da, Presidente de la Delegación Munici
pal del Distrito V de Alcalá de Henares, 
Pedro Escribano, vocal de la Junta de 
Distrito, Tomás Peña, miembro de la Co
misión de Deportes y Gregorio Moline
ro, entusiasta colaborador de la Delega
ción del Distrito V.

La Comisión de Deportes de la Junta 
de Distrito V de Alcalá de Henares ha 
declarado que “la buena organización 
mantenida durante el Primer Torneo de 
Invierno, así como agradecer la deporti- 
vidad manifiesta entre los equipos parti
cipantes logrando mediante los cuatro 
días de competición una convivencia sa
na y deportiva entre los mismos”.
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Organizada por el “Club de Gimnasia Rítmica del distrito III”

COMPETICION DE ARTES MARCIALES 
CON COLEGIOS PUBLICOS DE LA COMARCA

Alumnos de ocho colegios públicos 
de Alcalá de Henares y localidades cer
canas, como Camarma y San Fernando 
de Henares, participarán en la Segunda 
Competición de Artes Marciales de Al
calá de Henares, que se celebrará maña
na en el pabellón polideportivo munici
pal de El Val.

La competición está organizada por 
el “Club de Gimnasia Rítmica del Distri
to III”, entidad que además de la disci
plina deportiva a la que alude su nombre, 
tiene otras cuatro secciones dedicadas al 
karate, fútbol-sala, ateltismo y balonces
to. En total hay 300 niños y niñas practi
cando deporte con el Club.

130 niños y jóvenes competirán en las 
pruebas a celebrar mañana en el polide
portivo El Val. Los colegios alcalaínos 
participantes son “Iplacea”, “Beatriz Ga
lindo”, “Infanta Catalina”, “Luis Vives”, 
“Francisco de Quevedo”. Junto a ellos 
estarán los 62 niños pertenecientes a la 
citada sección de karate del “Club del 
Distrito III”. Cinco profesores, proce
dentes de la Escuela de Kayukembo de 
Villalbilla, realizarán una exhibición de 
combates típicos de este deporte oriental 
de lucha.

■  CARGOS HONORIFICOS

En la 2 Competición de Artes Mar
ciales de Alcalá, que comenzará a las tres 
y media de la tarde y acabará a las 19 ho
ras, se entregarán trofeos a los ganadores 
de cada nivel. Tras esa entrega se nom
brará presidente honorífico del “Club de 
Gimnasia Rítmica” al alcalde alcalaíno, 
Florencio Campos, y vicepresidente ho
norífico al presidente de la delegación 
del mencionado distrito, el concejal José 
María Irastorza.

“Estos cargos honoríficos se deben a 
que queremos -dice Juan Durán, presi
dente del Club- que sean los ’’padrinos" 
de la entidad, y en caso que nos vayamos 
nosotros, ellos velen por su continuidad".

La directiva del “Club de Gimnasia 
Rítmica” hará entrega de sus carnets de 
socio honorario “a las tres primeras per
sonas que nos ayudaron cuando no nos 
conocía nadie”, según las palabras de 
Juan Durán, presidientes del Club. Estos 
nuevos socios honorarios son los perio
distas que tratan los asuntos deportivos, 
Emilio García Carrasco, José Luis Bene
dicto y Jesús Cámara.

El “Club de Gimnasia Rítmica del

Distrito III” cuenta con veinticuatro em
presas y entidades patrocinadoras de to
da Alcalá, incluyendo a la delegación 
municipal del distrito. Esta última aporta

400.000 pesetas de los cuatro millones de 
pesetas que tiene de presupuesto el Club 
a lo largo de todo el año.

F.R.
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El alcalde y otras personalidades asistieron al acto

BRILLANTE EXITO DEL RECITAL 
POETICO-MUSICAL DE MONSERRAT VALLES

Paloma de Pedro, bailarina protagonista del acto

El pasado sábado el Aula 
de Cultura de la Caja de Ma
drid celebró su acto número 
2.500 con un espectáculo de 
poesía y danza, pocos meses 
antes de cumplirse los catorce 
años desde la apertura de la 
Casa de Cultura. Momentos 
antes del comienzo del recital 
poético- musical, el alcalde al- 
calaíno, Florencio Campos, 
saludó la importante cota que 
significaba la celebración de 
ese acto, dentro de la progra
mación cultural que de forma

continuada viene ofreciendo 
la Caja de Madrid.

■  MILES DE 

ACTIVIDADES

El presidente de la Obra 
Cultural de la entidad finan
ciera, Fernando Mora, aludió 
al tiempo transcurrido desde 
la fundación del Aula de Cul
tura de la Caja en Alcalá y a 
los miles de actividades cultu
rales ofrecidas a lo largo de

Fernando Mora y Florencio Campos

estos años.
Destacó el Maratón Cultu

ral que este año cumple su 
noveno aniversario, en el que 
se incluía el acto cultural nú
mero 2.500. Ambos fueron 
obsequiados con sendos rega
los conmemorativos de manos 
del coordinador del Maratón 
Cultural, Pedro de Pedro.

■  HOMENAJEA 
ANDALUCIA

Antes del espectáculo, la 
autora leyó un breve escrito 
en el que señalaba que se su
maba “a este año de 1992, tan 
prometedor para el campo 
cultural”. Invitó a todos los 
presentes a acercarse a “la 
Andalucía de Lorca, de Julio 
Romero de Torres, la de los 
toreros pobres que se juegan 
la vida, la de las lozanas gita
nas con ojos de estrellas”.

La autora explicó que el 
espectáculo era un estreno, ya 
que el texto todavía no se ha 
publicado. “No queremos en
gañar a nadie, es un amanecer

en el sur desde el punto de 
vista castellano. Eusebio y yo 
representamos a Castilla, y 
Paloma, Antíoco y Amador

a Andalucía". Añadió que 
no se había querido caer en el 
tópico de la imitación.

Las escenas se sucedieron 
en cuatro partes que repre
sentaban la mañana, el me
diodía, la tarde y la noche. En 
cada una de ellas, el periodis
ta de Radio Nacional Eusebio 
Barroso recitó los poemas 
que recreaban imágenes de 
una Andalucía rural, con un 
fuerte acento de sensualidad y 
clasicismo.

Entre recitado y recitado 
la bailarina Paloma de Pedro 
desgranó magníficos bailes de 
aire flamenco, elegantes y lle
nos de estética. Antíoco y 
Amador, al cante y al toque 
respectivamente, acompaña
ron a la bailarina y crearon el 
ambiente propicio que necesi
taban los poemas. El espectá
culo fue recibido con fuertes 
aplausos a su finalización.

F.R.
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Ocho millones se gastaron en plantas

GRAN ASISTENCIA 
EN EL “DIA DEL ARBOL”

El pasado sábado se celebró en To- 
rrejón de Ardoz, como viene siendo ha
bitual todos los años por estas fechas, la 
popular fiesta del Arbol.

Esta festividad consistió en repartir a 
las comunidades de vecinos, que lo soli
citaran con antelación, y particulares, 
una gran cantidad de árboles, arbustos, 
plantas, semillas y mantillo, en los viveros 
del Parque de las Veredillas, desde las 9 
de la mañana hasta las dos de la tarde.

La inversión que ha realizado el 
Ayuntamiento con este motivo ha sido de 
ocho millones de pesetas, desembolso 
importante, pero que, según el concejal 
por IU de Servicios Públicos y Sociales, 
Fernando Sabido, “se ha visto correspon
dido con un éxito notable de asistecia de 
vecinos, que aún siguen solicitándonos 
mantillo y otras plantas”.

Este día ha sido el primer paso para 
la defensa de la naturaleza en el munici
pio. El segundo, aprovechando que el vi
vero municipal ya está finalizado, consis
te en llegar a un acuerdo con los centros 
escolares para que sean ellos los que se 
encargen de trabajar en él, aparte del 
personal que contrate el Ayuntamiento.

Sabido confirmó que el vivero cuenta 
con todos los medios técnicos necesarios 
y que ya se puede trabajar en él.

“Esta plantación -dijo- dispone, nada 
más y nada menos, que de 12 mesas 
grandes para semillar, por lo que se pue
de conseguir una importante población 
de plantas, árboles y demás. Nuetro obje
tivo es que los colegios colaboren en su 
cuidado, incluyéndolo dentro de sus acti
vidades”.

Junto al reparto que tuvo lugar en el 
parque de Las Veredillas, en el también 
parque, conocido como de Las Palmeras, 
se celebró una plantación simbólica, para 
la que se eligieron cuatro pinos.

Además, se plantaron catorce olivos, 
con el fin, según declaró el concejal de 
Servicios Públicos, de “proteger un árbol 
tan arraigado en el municipio. Basta re
cordar el popular campo de los Olivos”.

El concejal hizo mención también a la 
sequía. “Esta -dijo- es el único problema, 
lo único que puede impedir que todas las 
actividades que hemos organizado no 
sean tan exitosas como lo son hasta ahora 
en la actualidad”.

Celia Iglesias

CHARLAS 
SOBRE LA 

MUJER
Con motivo del “Día de la 

Mujer Trabajadora”, festividad 
que se conmemoró el pasado 8 
de marzo, en Torrejón se ha ela
borado un extenso programa de 
actividades, de las que les infor
mó LA CRONICA, que se alar
garán hasta el mes de abril.

El pasado martes se celebró, 
en la Sala de Encuentros de la 
Universidad Popular, una intere
sante conferencia sobre la mujer 
en la España Medieval, que co
rrió a cargo del licenciado en 
Historia por la Universidad de 
Alcalá de Henares, Antonio Cas
tillo Gómez, quien además es 
uno de los componentes de C¡- 
nemanía, grupo que se encarga 
del fomento del cine en esta lo
calidad. En el transcuro de la 
charla se habló sobre los nobles, 
monjas y prostitutas durante este 
periodo.

Para este próximo martes, el 
también licenciado en Historia, 
Luis Miguel Gutiérrez, versará 
sobre el papel de las féminas es
pañolas en el Antiguo Régimen, 
justamente, cuando nos encon
tramos en las puertas de la mo
dernidad.

Otras charlas programadas 
son la mujer en la Historia Con
temporánea, en todas sus face
tas: cama, cocina y fábrica; y, la 
licenciada en Sociología por la 
Universidad Complutense de 
Madrid disertará sobre el estado 
actual de la féminas y cómo 
Adán perdió su costilla.

El coordinador del seminario, 
Francisco Arriero Ranz, insistió 
en la necesidad de recordar “la 
historia del género femenino, pa
ra no olvidar ciertos aspectos de 
su vida, además de hablar de las 
relaciones entre seres humanos, 
es decir, entre hombre y mujeres, 
porque es así como se construye 
la verdadera historia y como de
be ser interpretada”.
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In fo rm á tic a , secretariado,...

LA UP ORGANIZA 
NUEVOS CURSOS

Sala de Encuentros, lugar de las conferencias

La Universidad Popu
lar de Torrejón ha orga
nizado para este segundo 
trimestre de 1992 nuevos 
programas, centrados bá
sicamente en la informá
tica, de acuerdo con su 
'orna “Para estar al día”.

El primero de los cur
sos es de Informátiva Bá
sica y está dirigido a 
aquellas personas que 
quieren tener el primer 
contacto con el ordena
dor y hacer uso correcto 
de él. Su precio es de 
14.000 pesetas y su dura
ción de 45 horas. Este 
misma condiciones eco
nómicas y de horario las 
reúne el segundo de los 
organizados, que tratará 
sobre Gestión Integrada, 
impartiéndose clases de 
almacenamiento de con
tabilidad y listados.

Además, se han con
vocado plazas para otros

de Ofimática, que preten
den dar una visión gene
ral de todos los progra
mas utilizados normal
mente en la empresa mo
derna. Su cuota es de
20.000 pesetas y la dura
ción de 75 horas.

A estos tres cursos hay 
que añadir el de Secreta
riado Informático y el de 
Tratamiento de Textos, 
cuyo comienzo tendrá lu
gar el 9 marzo y sus pre
cios será de 16.000 y y
12.000 pesetas, respecti
vamente.

Para' todas aquellas 
personas interesadas en 
el mundo del teatro y de 
los títeres, del 9 de marzo 
al 3 de junio, se celebrará 
un taller, al precio de
6.000 pesetas, que abor
dará desde el espectáculo 
global de títeres a la ela
boración de obras y pues
ta en escena.

Teatro Aunicipoi
J O S E  M A R I A  R O D E R O

Torrejón de Anta

CARTELERA

S A B A D O  14 M A R ZO , 2 0 ,0 0  H

TEATRO

CELOS A 
DOS BANDAS

Com edia original de 
P E D R O  M U Ñ O Z  SECA

D O M IN G O  15 M A RZO  - 20 ,00  H.

MÚSICA
AGRUPACIÓN LÍRICA 

DE
TORREJÓN DE ARDOZ

C I N E M A N Í A
V IE R N E S  13 M A R ZO , 20 ,00  H.

"EL NIÑO DE 
LA LUNA"

VIERNES 20 MARZO, 20,00 H,

NO AMARÁS
TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M1 RODERO

C/ Londres, 3. Tels. 677 22 34 - 677 23 10 
Delegación de Cultura: 655 05 27
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UN GRUPO DE PINTURA DIEZ

Cuadros expuestos con motivo de la Semana de la Mujer

Grupo Diez, así se hacen llamar los 
componentes, que curiosamente son doce, 
de esta formación pictórica, nacida en 
enero de 1991 en los talleres de la Univer
sidad Popular de Torrejón de Ardoz

En un año y poco más de andadu
ra, se puded decir que ya son recono
cidos en los pueblos de la Comuni
dad de Madrid, su nombre suena con

fuerza, y su iniciativa se ha convert
ido en un ejemplo a seguir.

Sus componentes son, en su gran 
mayoría, padres, los menos, y madres 
de familia. Desde muy pequeños se 
entusiasmaron con la pintura, perón 
no les rodearon las circunstancias 
propicias para que se dedicaran se
riamente a ello. Ahora, no es que 
pretendan pasar por unos Picasso 
desaprovechados, cada uno es cons
ciente de sus cualidades y de hasta 
dónde puede llegar. Así, hay quien 
afirma que sólo desea aprender más

«Grupo Diez están 
unidos por la pintura 

y la amistad»

de lo que sabe “porque aún están un 
poco verdes”, otros, en cambio, han 
realizado sus primeras exposiciones.

Este es el caso de Isabe Cruz y 
Juan Ramón L. Avalos, de quien to
dos sus compañeros coinciden en 
considerar como de los destacados, y 
que desde el 31 de mayo al 18 de 
abril estará presente con sus óleos en 
la popular galería madrileña de arte 
Olaverri, o Rosim, una joven mujer, 
casada, que consiguió tener los vein
te necesarios para poder lanzarse a 
la temida aventura de colgar sus pin
turas en una pared y pasar con éxito, 
como si de un examen se tratase, la 
mirada de unos y otros, la temida crí
tica.

De ella han escrito: “tiene los pies 
puestos en la tierra, pero la cabeza 
llena de pájaros, pájaros de la creati
vidad y de la imaginación, fantasías 
que embrujan la realidad y la envuel
ven en su hado”.Por supuesto, no 
debemos olvidarnos de Mariano de 
Souza, el hombre que los coordinó 
desde el día de su unión.

Con experiencia en exposiciones 
o no, todos merecen que sus creacio
nes sean contempladas, porque se 
han ganado la consideración de pe
queños maestros del arte, que a tra-
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vés de la pintura estable
cen un intercambio con lo 
que les rodea.

“Es un lenguaje, el pic
tórico, -explican- que el 
hombre creó desde que ad
quirió su esencia humana, 
al igual que las demás ar
tes. A través de él, además 
de comunicar toda su ri
queza interior, logra re
crear la Naturaleza, com
prenderla mejor y sentirse, 
más seguro de ella. No es 
exagerado decir que todos 
necesitamos del arte para 
vivir, tanto creadores como 
los que contemplan esas 
creaciones”.

■  AMISTAD

El Grupo Diez no es só
lo un colectivo de pintores, 
también son amigos, que se 
sienten unidos por la afi
ción a la pintura y por in
quietudes comunes en el 
terreno artístico. “Creemos 
-insisten- que en nuestra 
ciudad, como en tantas 
otras, el arte debe incorpo
rarse de forma activa a los 
movimientos culturales del 
momento, y por este moti
vo decidimos crear el gru
po”.

Así, tras las gestiones 
pertinentes, esta asocia
ción cultural, quedó inscri
ta en el Registro de la D e
legación del Gobierno de 
Madrid, el 28 de febrero de 
1991.

■  COOPERACION

Desde entonces y hasta 
ahora, los “pintores diez” 
se reúnen, como mínimo, 
una vez al mes, para inter
cambiar opiniones sobre 
los trabajos, al mismo tiem
po que realizan una crítica 
constructiva de los mismos. 
El objetivo primordial es el 
aprender unos de otros.

Como ellos dicen, “los 
compañeros del grupo que 
tienen más experiencia 
ayudan a los demás, apor
tando sus conocimientos 
sobre técnicas, materiales, 
soportes, en definitiva, en 
lo que haga falta”.

Otra de sus actividades 
es la visita a exposiciones y 
la asistencia a conferen
cias, con el fin de comen
tarlas luego y organizar un 
debate sobre distintos pun
tos de vista y opiniones.

Este grupo no se pre
tende que sea una asocia
ción cerrada, de ahí que 
encaminen parte de sus es
fuerzos a la difusión de sus 
obras. De acuerdo con este 
propósito, aprovechando 
su inauguración, remitie
ron invitaciones a la direc
tora de ARCO, Rosina 
Gómez Baeza, y a Sus Ma
jestades los Reyes de Espa
ña, quienes les respondie
ron agradeciéndoles la in
vitación. Además, fomen
tan el intercambio con 
otros conjuntos de simila
res características.

En el presente curso, en 
colaboración con la Uni
versidad Popular de Torre - 
jón, intentarán que visiten 
la ciudad algunas persona
lidades del mundo de las 
artes, “para contribuir al 
enriquecimiento de nues
tro pueblo”, manifiestan.

Exposiciones en la UP 
de Alcorcón, ya finalizada, 
en Colmenar Viejo, Fuen- 
labrada y Valdemoro, com
pletan el programa de acti
vidades.

En estos momentos, 
Grupo Diez ha selecciona
do una serie de cuadros, 
recogidos en la Sala de En
cuentros de la Casa de la 
Cultura, con motivo de la 
Semana de la Mujer.

Que gusten unas u otras 
depende del impacto que 
producen en aquellas per
sonas que se acerquen a

Oleto titu lado "Otoño"

verla. El impacto es la pa
labra clave en opinión de: 
Goyi Alonso, Aurora Frai
le, Rosa Moreno, Lorenzo 
Martín y Jesús Fraile, los 
presentes, a los que hay 
que añadir para completar

el grupo: Ma el Carmen 
Atance, Isabel Castillo, Ma 
Isabel Crespo, Juan Ra
món Luque, Mercedes 
Martín, Isabel Sánchez, 
Mariano De Souza y Matil
de Villar.

Celia Iglesias
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FUTBOL
Parla OTORREJON 1 
Carabanchel 0 Móstoles 2 
Aranjuez 0 Real Madrid 0 
Alcobendas0 Pegaso 1 
Moscardó 1 SAN FERNANDO 1 
Vicálvaro 0 S.S. Reyes 0 
Rayo Vallecano 6 Las Rozas 2 
Fuenlabrada 2 Valdemoro 0 
Navalcamero 0 Majadahonda 2 
ALCALA 0 Villavcrdc 1

EQUIPO PUNTOS

1 Real Madrid 39
2 Aranjuez 37
3 Móstoles 36
4 ALCALA 31
5 Villaverde 29
6 Majadahonda 29
7 Fuenlabrada 28
8 TORREJON 28
9 Moscardó 27
IOS. FERNANDO 26
llCarabanchel 26
12 Vicálvaro 24
13 Parla 24
14 Pegaso 23
15 S.S. Reyes 23
16 Rayo Vallecano 22
17 Las Rocas 19
18 Alcobendas 18
19 Navalcamero 18
20 Valdemoro 11 *

BALONMANO

Puleva 27 Valladolid 15 
J. ALCALA 26 Cadaeua Gaidar 23 
Helados Alacant 25 Xerox Arrale 24 
GUADALAJARA 23 Conquense 23

EQUIPO PUNTOS

IMaristas 8
2 Valladolid 7
3 Helados Alacant 6
4 Conquense 6
5 J. ALCALA 6
6 Gáldar 4
7 GUADALAJARA 3
8 Xerox Arrate 0

RESULTADOS
Y

CLASIFICACIONES

BALONCESTO

GUADALAJARA 82 Hospitalet 67 
S. Coloma 95 J. ALCALA 65

EQUIPO PUNTOS

1 Santa Coloma 2
2 GUADALAJARA 2
3 Hospitalet 1
4 J. ALCALA 1

MEMORIA DE CALIDADES

Polígono EL JUNCAL Y EL ARROPE entre las Avdas. 
de la Constitución y la Avda. de Madrid.
Estimamos que el piso piloto estará abierto 
el 1 de marzo para visitas y venta.

INFORMACION Y VENTA: Tel. 671 48 80
(En el próximo núm ero seguiremos Inform ando más detalles d e .e s ta s  JOYAS DE PISOS)

Los metros cuadrados construidos oscilan entre 130 y 190 m2, 
aparte zonas verdes.
Tienen DOS BAÑOS 
Aticos con amplias terrazas 
Salón comedor entre 35 y 55 m2
Portal de entrada al edificio de gran diseño en mármol de varios 
colores y adaptado a minusválidos al igual que el ascensor

EN TORREJON DE ARDOZ (Polígono El Junca l y El A rrope )

Esto q u e  Vd. v e  son... PISOS DE LUJO
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Marisol Jiménez, entrenadora de gimnasia rítmica

Marisol Jiménez

Arte y  deporte se conjugan en la gim
nasia rítmica, una especialidad que cada 
día cuenta con un mayor número de segui
doras en Alcalá de Henares, aunque no en 
la m isma proporción con entrenadores. 
Dentro de este reducido grupo de profesio
nales se encuentra Marisol Jiménez, una 
joven de 20 años que además estudia 
COU en el instituto Complutense.

-¿Cuándo te diste cuenta de que ya 
no podías seguir compitiendo?

-Pues, cuando empecé a desarro
llar y a coger unos cuantos kilitos, co
mo nos ocurre a la gran mayoría. La 
gimnasia rítmica, por desgracia, es un 
deporte en el que enseguida ya no 
vales para nada, a no ser que seas 
muy buena. Te tienes que cuidar de 
una forma muy rigurosa.

-Por norma general, ¿a qué edad sue
le term inar su carrera una gimnasta?

-Si es muy buena puede aguantar 
hasta los 18 años, como mucho. Pero 
aquellas niñas que se dedican a ésto 
por “hobbi” lo dejan con 16 o antes, 
entre otras razones, porque prefie
ren seguir estudiando.

•¿Por qué la gimnasia rítmica sigue 
siendo un deporte m inoritario tanto en

Alcalá como en la mayoría de ciudades 
españolas?

-Estoy de acuerdo en que al prin
cipio no había mucha gente que eli
giese esta modalidad deportiva, por 
ser de chicas, por ser el fútbol el más 
televisado,...,sin embargo, hoy en día 
son cada vez más la niñas que se 
apuntan.

-¿Cuántas entrenadoras existen en 
Alcalá?

-Exactamente somos nueve las 
que tenemos el título de entrenadora 
nacional, lo que ocurre es que sólo 
estamos dando clases cinco.

-¿Crees que este número es suficien
te?

-No, debería haber más ya que 
son muchas las alumnas nuevas con 
las que contamos. Como dato revela
dor te diré que en casi todos los cole
gios tienen de actividad extraescolar 
la gimnasia rítmica.

-¿Qué serie de requisitos has de reu- 
ninir para obtener el título de entrena
dora?

-Para conseguirlo hemos de pasar 
por tres cursos que organiza la Fede

ración Española de Gimnasia, duran
te el mes de julio, en régimen de jor
nada intensiva. Y las clases se divi
den tanto en teóricas como en prác
ticas.

-¿Es indispensable ser gimnasta pa
ra  ejercer como técnico?

-Sí, aunque hay excepciones, tal 
como ocurre con una de mis compa
ñeras de Alcalá.

-Supongo que vuestra formación no 
finalizará después de que os den el títu
lo...

-Por supuesto, porque al haber 
renovaciones de código es indispen
sable estar a la última. Para ello, la 
Federación Nacional o Madrileña or
ganiza cursos de jazz, de medicina 
aplicada al deporte, de ballet,...

-¿En qué grado es necesario la psico
logía en toda entrenadora?

-Es indispensable y tan importan
te como el enseñar a manerjar las 
mazas, la cinta o cómo han de bailar.

-¿Las entrenadoras podéis aventura
ros a decir, sin equivocaros, qué niña 
puede llegar a ser algo en este deporte?

-Claro, sólo basta con fijarte en su 
flexibilidad y coordinación, que son 
las dos cualidades primordiales.

-¿La flexibilidad y coordinación es
tán reñidas con el exceso de peso?

-No siempre, sin embargo en este 
deporte se ha de estar muy delgadita, 
sino es mejor que te olvides. La gim
nasia rítmica es sólo para flacas.

-¿Pasáis mucha hambre?
-Muchísima, ya me dirás cómo se 

puede aguantar con un trocito de 
pan para el desayuno, un filetín en 
la comida y una manzana de cena.

-La gimnasia rítmica, ¿deporte o a r 
te?

-Las dos cosas, por un lado depor
te y, por otro, al tener como base el 
ballet también es arte, pura estética.

-¿Qué nivel tiene Alcalá con relación 
al resto de la Comunidad?

-Más o menos las cuartas, por de
trás del club madileño Moscardó, Vi- 
cálvaro y Móstoles.

Celia Iglesias
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TODO ÜN POSEO
Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 600 espectadores. 
Sábado 7 de marzo. 18,00 horas. Segunda jornada del 
Grupo B-2
Resultado: Juventud Alcalá 88 (41) Guadalajara 62 (22) 
Juventud Alcalá: Díaz (6), Román (10), Jorge González 
(23), Paraíso (17), Wood (7), Oquillas (12), Fajardo, Para
dinas (1) y Quintanilla (12).
Guadalajara: Sánchez Burgués (6), Bucero, Taylor (14), 
Santos (15), López Goitia (1), Roche (12), Lasa (3), Fe
rrer (6) y Castellanos (5).
Arbitros: Ocaña y Mínguez. Bien.

La derrota por 30 
puntos al Santa Coloma 
no fue muy normal y la 
victoria ante el Guadala
jara por 26 puntos tam
poco lo fue. Una victoria 
vital e importantísima 
para el intento de eludir 
el descenso.

Desde el primer mi
nuto el Juventud Alcalá 
salió en tromba consi
guiendo canastas ante la 
sorpresa alcarreña y con 
defensas individuales por 
parte de los dos equipos. 
Comentar el debut en 
Alcalá del nuevo ameri
cano de color Wood que 
estuvo verdaderamente 
gris en su juego.

En el minuto 7 los 
hombres de Rodrigo al
canzaron un parcial real
mente significativo: 17-3. 
Esta diferencia de 14 
puntos la consiguió con 
contrataques rapidísimos 
y con una defensa férrea 
y agresiva.

El Juventud Alcalá 
mantuvo las diferencias 
en el marcador que osci
laron entre once y trece 
puntos, destacando en la 
parcela defensiva tanto- 
Quintanilla y como José 
Antonio Paraíso, este úl
timo propinó dos tapo
nes espectaculares seguí-

|. MM GIIMIH

88 62
dos a los jugadores alca- 
rreños.

■  MUY FACIL

En el segundo tiempo 
nuevamente sale a can
cha Wood y Rodrigo de
ja en el banquillo a Pa
raíso. Los de Guadalaja
ra en esta segunda parte 
más que mejorar la situa
ción la empeoran ya que 
además de no mejorar su 
juego, sus protestas inú
tiles a los árbitros supone 
una técnica a Castella
nos, otra a Carreras, el 
entrenador y más tarde a 
Sánchez Burgués.

A falta de cuatro mi
nutos Rodrigo puso en 
cancha a Paraíso, todo 
un lujo para el cuadro al- 
calaíno contar con un 
hombre de la valía de es
te joven pivot durante 16 
minutos en el banquillo, 
pero su aportación no 
era necesaria, ya que los 
hombres que estuvieron 
en cancha demostraron 
su valía y poderío.

VICTORIA CARA
Cancha: Pabellón Municipal. Escasa asistencia de público. 
M artes 10 de marzo. Tercera jo rnada del Grupo B-2 
Resultado: Hospitalet 60 (32) Juventud Alcalá 76 (30) 
Hospitalet: Pérez (3), Puig, Blanch (18), Alsina (15), Casano
vas, J . Pérez, Triay (6) y Dardé (18).
J. Alcalá: Díaz, Román (2), González (20), Paraíso (25), Wood 
(18), Oquillas (11) y Quintanilla.
Arbitros: Abós y Marín. Bien.

El Juventud Alcalá viajó 
a Hospitalet, con un sólo 
objetivo: el triunfo, una 
victoria que además de ne
cesaria se tildaba de indis
pensable para eludir el 
descenso, y con fortuna, el 
objetivo se cumplió con 
creces venciendo al faroli
llo rojo por 16 puntos.

El Hospitalet afronta es- , 
ta última y decisiva fase i 
mermado de dispositivos, 
ya que fue baja el nortea
mericano Garret por una 
lesión y también el nació- i 
nal Palacios fue baja ante 
el Juventud Alcalá y esto 
se dejó notar ante el con
junto alcalaíno.

El primer tiempo fue to
talmente igualado, con un 
toma y daca por parte de 
los dos conjuntos, sin que 
ninguno de ellos pudiera 
distanciarse con claridad 
en el marcador.

Tras el descanso, siguie
ron las igualdades en el 
marcador, aunque el con
junto alcalaíno forzó aún 
más si cabe la máquina. 
Pronto la calidad del Ju
ventud Alcalá se dejó no
tar, sobre todo en la figura 
de Paraíso que conseguiría 
25 puntos, y con sus rápi
dos contragolpes desarboló 
al conjunto local.

A pesar del dominio al
calaíno, éste sólo se distan
ció en el marcador con cla
ridad a falta de 5 minutos

m iiU M
60  76

para la conclusión del en
cuentro, con un resultado 
que puede parecer enga
ñoso, de 60-76. Engañoso 
ya que el Hospitalet reali
zó un buen partido, pero 
en los últimos minutos se 
desfondaron y se dejó no
tar la calidad del Juventud 
Alcalá que con oficio y sa
biduría se marchó con c¡ 
ridad en el marcador

■  TRES DESTACADOS

Por parte del Juventud 
Alcalá destacar sobrema
nera a tres hombres: Paraí
so con 25 puntos y su im
pecable rapidez, la eficacia 
anotadora de Jorge Gon
zález, con 20 puntos y los 
rebotes y el oficio de 
Wood que también se ocu
pó de anotar, consiguiendo 
18 puntos.

La próxima jornada se 
efectuará el 17 de marzo, 
ya que este sábado se juga
rá el All Star de la catego
ría en la localidad madrile
ña de Fuenlabrada. El par
tido se celebrará a las 
20,30 horas y una hora an
tes se efectuará el clásico 
concurso de mates.

« u m m  EL COLISTfl
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Balonmano

ENTRE LOS CUATRO
Cancha: Pabellón Huerta del Rey. 1.000 espectadores.
Sábado 7 de marzo. Séptima jornada del Grupo A-2.
Resultado: Arcos Valladolid 22 (13) Juventud Alcalá 23 (12)
Arcos Valladolid: Javalolles, Auserón (3,1 de p.), Bordas, Mayoral (8,5 de p.), Lan- 
ca 82), Quique (2), Pujol (4), Santi, Ponce (2), Jiménez y Raúl (1).
Juventud Alcalá: Manolo, Elberdin, Camacho (4), Martínez, Puzovic (4,2 de p.), 
Szucs (6), Coté (2), López, Trives (4), Lamarca (1), Pradas (2,1 de p.) y Jesús Gómez. 
Arbitros: Pereira y Reimúndez. Excluyeron a Bordas (2), Mayoral, Trives, Coté, M ar
tínez y Lamarca.
M arcador cada 5 minutos: 2-2-, 4-3,5-5,6-8,9-10,13-12. Segundo Tiempo: 15-14,17- 
15,18-16,19-16,20-20 y 22-23.

Una victoria que sabe quizás más 
que los dos puntos conseguidos, ya 
que las esperanzas que se habían 
perdido en las últimas jornadas de es
tar entre los cuatro primeros se ha 
recobrado, ya que con las tres victo
rias consecutivas conseguidas: Xerox 
Arrate, Gáldar y ésta ante el Valla
dolid les supone a los hombres de Al
varo encaramarse en la cuarta posi
ción de este grupo A-2.

El técnico alcalaíno, Jordi Alvaro, 
tuvo que ver y presenciar el encuen
tro en las gradas debido a su expul
sión en el partido ante el Gáldar.

■  GRAN IGUALDAD

Desde el primer minuto hasta el 
último, el resultado estuvo en un pa
ñuelo, con alternativas por parte de 
los dos equipos en el marcador y sin 
que ninguno consiguiera ventajas 
claras en el “electrónico”.

En el primer tiempo, el conjunto 
castellano puso en cancha una agre
siva y férrea defensa permitiéndole 
marcharse al descanso con un sólo 
gol: 13-12.

En el segundo tiempo, los de Va
lladolid alcanzaron tener una ventaja 
de 4 puntos, ventaja que parecía sufi
ciente para alcanzar al victorira pos
trera, hecho que no sucedió gracias a 
la defensa que realizó el Alcalá.

Los de Alvaro empezaron a acor
tar distancias consiguiendo empatar 
a 20 goles a falta de cinco minutos

ARCOS ], üLCdLH
22 23

para la conclusión del encuentro. A 
falta de 20 segundos, el castellano 
Mayoral tuvo en sus manos la posibi
lidad de empatar el encuentro, pero 
su tiro fue errado. Al final del en
cuentro, el Juventud Alcalá consi
guió un apurado pero valiosísimo 
triunfo.

Destacar en el conjunto complu
tense la aportación del checo Szucs 
con 6 goles, la labor obscura pero en- 
comiable del pivote Camacho y como 
no, las paradas del genial Manolo.

Con esta victoria a domicilio, la 
sonrisa vuelve a los labios del conjun
to alcalaíno que no debe dormirse en 
los laureles y seguir luchando hasta la 
estenuación, ya que todavía queda 
toda la segunda vuelta, recibiendo en 
Alcalá las visitas del primer clasifica
do, el Maristas de Málaga, Guadala
jara, el último clasificado, Xerox 
Arrate y en la última jornada contra 
el Arcos de Valladolid.

Deberá viajar a terrenos tan com
prometidos como son el del Gáldar 
actualmente clasiificado el segundo, 
el Alacant, el quinto, y viajar a tierras 
conquenses. Todo un festival de difi
cultades para el irregular equipo de 
Jordi Alvaro.

Luis Cambil

CON UN m í e n  CALENDARIO

LIBRE
DIRECTO

EXCELENTE
Luis Cambil

La jornada del 7 y del 8 de mar
zo puede denominarse como 
magnífica y excelente para los 
tres equipos de alta competición 
que existen en Alcalá de Hena
res. Una jornada muy comprome
tida para los tres pero que supie
ron afrontarla con éxito.

Los de balonmano consiguie
ron una victoria realmente signi
ficativa ante un complicado equi
po, el Valladolid, que se había 
mostrado en las últimas jornadas 
como inexpugnable. Sin embargo, 
los de Jordi Alvaro emplearon su 
garra y maestría para combatir la 
teórica superioridad vallisoletana.

Con las tres victorias consecuti
vas, e l’Juventud Alcalá de balon
mano ve con otros ojos la segun
da vuelta de esta complicada se
rie A-2. El equipo alcalaíno es ca
paz de perder en casa ante el flo
jo Conquense y de vencer a do
micilio al Valladolid.

El de baloncesto vapuleó al 
Guadalajara dejándole en ridicu
lo consiguiendo una victoria por 
26 puntos. Pocos firmaban este 
resultado antes del partido, pero 
como pasa con el equipo del ba
lonmano, la irregularidad es una 
constante en el Juventud Alcalá.

La semana pasada venía de 
perder y de ser humillado por 
treinta puntos en contra ante el 
Santa Coloma y se temía la visita 
del siempre temible Guadalajara.

La R.S.D. Alcalá consiguió un 
punto valioso en Majadahonda, 
aunque todavía queda mucha li
ga, el Alcalá necesita puntos co
mo éste fuera de su feudo para 
afianzarse mucho más en los cua
tro primeros puestos y conseguir 
una plaza para el play off. Real
mente difícil lo'van a tener los de 
Clemente ya que detrás vienen 
equipos muy fuertes acosando al 
equipo alcalaíno.
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Fútbol

SE SUMO UN PUNTO
Campo: Cerro del Espino. Pocos espectadores. Excelente temperatura.
Domingo 8 de marzo. 11,30 horas. Vigésimoseptima jornada del Grupo Vil de la 
Tercera División.
Resultado: Rayo Majadahonda 1 Alcalá 1
Rayo Majadahonda: Santorcaz, Amor, Oscar, Andrés, Caballero, Férez (Curro), 
Félix (Santísteban), Rafa, Riqui, Ballester y Haizam.
Alcalá: Alia, Pepin, Vela, Moya, Dani, Jaime (Javí), Bravo, Luis 
García, Carlos (Caballero), Quique y Calero.
Arbitro: Fernández Abad. Bien. Mostró tarjetas amarillas a Oscar, Andrés, Ba
llester, Alía, Moya, Caballero y Quique.

Era un partido importante y com
prometido para las huestes de Juan 
Clemente, ya que tras el tropiezo en 
casa ante el quinto clasificado la pa
sada semana, el Villaverde, jugaba 
contra el sexto, el Majadahonda y al 
menos se trajo para El Val un valioso 
punto.

Desde los inicios del encuentro el 
partido fue un toma y daca entre los 
dos conjuntos, aunque el conjunto 
local tuvo las mejores oportunidades 
para marcar: en el minuto 7 el capi
tán majariego Félix a punto estuvo 
de conseguir gol en una serie de re
chaces en la portería de Alía.

El partido era vistoso con rápidas 
incursiones por parte de los dos con

juntos. El meta local aprovechaba las 
cortas dimensiones del campo para 
lanzar en el saque de portería balo
nes que eran verdaderamente peli
grosos a la espera de alguna cabeza 
amiga.

Aunque las ocasiones de gol pro
cedían de las botas del conjunto lo
cal, el fútbol sigue sin ser lógico, y el 
Alcalá consiguió marcar su gol en 
una jugada individual de Jaime, 
adentrándose entre los defensas del 
Rayo Majadahonda y ante su pasivi
dad, ya que esperaban que el árbitro 
señalase fuera de juego, cosa que no 
pasó, y batió por bajo a Santorcaz. 
A partir de este gol, los locales se 
marcharon hacia arriba con furia, pe

ro se encontraron con una defensa 
complutense que estuvo formidable 
con Moya, Pepín, Vela y Dani que 
no dieron ningún balón por perdido. 
Además en el centro del campo estu
vo Jaime que además de luchar man
dó balones medidos a los delanteros 
alcalaínos.

■  DOMINIO DEL RAYO

En el segundo tiempo, el Rayo 
Majadahonda salió con más rabia y 
se marchó definitivamente al ataque, 
aunque la defensa del Alcalá se mos 
tró compacta y sin fisuras.

En el minuto 9. como nos tiene 
acostumbrados Clemente quitó al 
hombre más valioso del Alcalá al jo
ven y goleador Jaime entrando en su 
lugar Javi que no salió de titular por 
unos problemas físicos y que poco hi
zo en el tiempo que estuvo en el 
campo majariego.

Tarde o temprano debería llegar 
el gol majariego, ya que todo el equi
po alcalaíno estuvo encerrado en el 
área de Alía ante la presión del con
junto local, y como fruto de este do
minio, llegó en el minuto 15 su gol. 
Un verdadero gol: falta que lanza 
Ballester y Haizam, el mejor hombre 
local, en plancha y de cabeza manda 
el balón a las mallas de Alía.

Tras el gol, los hombres de Bel- 
trán siguieron dominando la situa
ción y creando verdaderas oportuni
dades de gol que fueron atajadas al
gunas por la buena defensa complu
tense y otras por el guardameta Alía.

En conclusión un punto que ganó 
el Alcalá ya que en la segunda parte 
estuvo a merced del Rayo Majada- 
honda que mereció mejor resultado 
ya que realizó un mejor fútbol y con
tó con mejores ocasiones que el Al
calá para marcar.

Luis Cambil

A PESAR DEL DOMINIO RAYISTA



13 d e  m a rz o  d e  1 992 LA CRONICA del Henares DEPORTES/93

Debido al entierro de la Sardina

EN EL RECINTO FERIAL, QUE ES 
COMO CIRCUITO DE PATINAJE

DESTROZOS 
UTILIZADO

En el pasado número de nuestra revis
ta LA CRONICA D EL HENARES, el 
Club Patín Municipal de Alcalá era féliz 
protagonista, ya que éste celebraba en su 
circuito„que se encuentra situado en el Re
cinto Ferial, la quinta etapa de la liga in
terclubes de Madrid, sin embargo ahora el 
mismo club es noticia por unos desagra
dables acontecimientos que a continua
ción señalaremos.

El pasado miércoles día 4 en el 
propio recinto ferial se celebraba la 
llegada del Entierro de la Sardina. 
Nadie les avisó de tal acontecimiento 
y padres y niños se acercaban al cir
cuito con el deseo de entrenar su de
porte favorito, como hacen normal
mente los lunes y los miércoles, en
contrándose la ingrata sorpresa de 
que el recinto estaba lleno de gente, 
alrededor de unas mil quinientas per
sonas, lo que hacía imposible la prác
tica del patinaje.

Niños y padres se tuvieron que 
marchar, sensiblemente confundidos 
v apenados a entrenarse a otro sitio, 
este otro sitio fue cerca de la delega
ción del distrito IV, la zona de Nueva 
Alcalá. Como resultado de tal confu
sión, se llegó incluso a perder una ni
ña. un padre asustado por tal circuns
tancia se acercó a un policía munici
pal y le explicó el hecho, la contest
ación del policía fue tan inadmisible 
como tajante: “ese problema no es 
mío y además quite el coche de ahí”.

■  BOTES, BASURA...

Pero no solamente esto quedó así, 
sino que después de celebrarse este 
entierro carnavalesco, se pudo com
probar los resultados de éste: basura 
por todo el circuito, botes tirados, 
coches que pasaron por allí y dejaron 
sus huellas convertidas en “piedreci- 
tas” verdaderamente moletas para el 
patinador y lo que es más lamentable 
destrozos en el vestuario de señoras 
que es utilizado por este club de pa
tín como vestuario.

Estos destrozos eran en forma de

picaportes tirados en el suelo, inte
rruptores rotos, puertas pintadas y lo 
que es más lamentable, la puerta al- 
guién se la dejó abierto, se sospecha 
que algún representante de este en
tierro forzase la puerta para dar la 
luz a dos torretas que tiene este cir
cuito.

Representantes de este club con 
su presidente Mariano de la Cruz en 
frente nos hacían estas valoraciones: 
“es lamentable encontrarse con este 
desaguisado, resulta que unos niños 
quieren practicar este deporte y se 
encuentran con botes, basura, etc. 
Lo que es verdaderamente triste es 
que Alcalá de Henares no cuente 
con un circuito de patinaje propio y 
no con este circuito que lo utilizamos 
porque no tenemos otro sitio".

“Es incréible pensar que una ciu
dad como Arganda del Rey, que es 
mucho más pequeña que Alcalá sí 
cuente con un verdadero circuito de 
patinaje y nosotros no. El club Mi
chel también de Alcalá ha tenido que 
marcharse a Torres de la Alameda 
para practicar este deporte, ya que 
este Ayuntamiento les ha cedido

unas pistas para disputar el patinaje.
“Nadie nos avisó de que el miér

coles 4 se iba a celebrar aquí el entie
rro de la Sardina y por eso nos fui
mos para allá para entrenar”.

“Antes de la entrada al circuito 
existen dos señales de tráfico que 
prohíben la entrada de vehículos, sin 
embargo hacen caso omiso y cada 
dos por tres pasan coches por aquí, 
mientras los niños están patinando, 
es una vergüenza. A pesar de todo 
esto, las autoridades municipales no 
hacen nada para arreglarlo”.

Los propios representantes del 
Club Patín Municipal de Alcalá nos 
comentaban el triste incidente que 
sucedió algunos meses, cuando una 
niña cayó al suelo perdiendo un 
diente debido a unas piedrecillas que 
había en el circuito. Todos los chava
les de este club entrenan a partir de 
las 7,30 y ahora en invierno es nece
sario la luz artificial, para ello cuen
tan con dos torretas de luz, que son 
totalmente insuficientes para la prác
tica del patinaje quedando incluso al
gunos ángulos muertos donde estas 
dos torretas no llegan a tener luz.


